

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NUESTRA ACCIÓN EN MARRUECOS. — SOLDADOS DE LAS FUERZAS EXPEDICIONARIAS TOMANDO EL RANCHO EN LA ESTACIÓN CENTRAL EN LA MAÑANA DE HOY.

"La Unión,, y "El Fénix Español"



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.-Cincuenta y ocho años de existencia
 Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.
 Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos
 Subdirección para Córdoba y su provincia:
 Oficinas: Calle Claudio Marcela, 13.

DR. J. VIDERAS

especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.
Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista
 Alfonso XIII, 38 Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
 USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

UNDERWOOD



Declarada oficialmente en New York **Campeon mundial** durante 18 años consecutivos

C.A. Guillermo Truniger S.A.
 Apartado 298-Barcelona.
 Sevilla, Sierpes, 98

Sin rival

Anís Machaquito
 Reyes Rute

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110
 Sacos de cincuenta kilos 6 saco

RESISTENCIA
 kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena 8'25 por 100 de agua.

	Fración	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" 28 " " " "	26'30	260
" 7 " en el agua.	22'00	230
" 28 " " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.
 Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Per vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSÓN	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de la mañana

Actualidad de una "Lechuza",

Desde que la bombilla eléctrica redujo considerablemente el uso del aceite como combustible para el alumbrado de los templos, decayó un tanto la conseja que de boca en boca corría, como artículo de fé, entre las parlanchinas mujeres del pueblo, que achacaban la limpieza de los depósitos de las lámparas, a las granadoras lechuzas del campanario.

La suerte, que sigo teniéndola, ha puesto en mi camino a ese pájaro de mal agüero para el vulgo que interpreta sus siseos como presagios de muerte.

Entre finezas y agresiones, desarrolla su segundo artículo el espíritu lechucerril, encarnado sin duda en el hombre más jovial, más sencillo y más agradable del mundo. Solo el aceite, el vil aceite, le saca de sus casillas, y le lanza por senderos e traviados.

Para que vea no faltó a los preceptos del procedimiento, evacuo el trámite de réplica, y entro de lleno, a comentar en parte su escrito, de exquisita forma y de fondo tenebroso y desatinado.

En primer término, amigo "Lechuza", haré constar el profundo desengaño que experimenté al leer sus frases despectivas respecto a si soy agricultor o tengo o no tengo explotaciones agrícolas. Esa afirmación es "incongruente" con el hecho sentado en su primer artículo, el decir que se trataba "de arrimar el ascua a su sardina." Yo le salí al encuentro, asegurándole que "ya no tenía aceite", y que por lo tanto no tenía sardina a que arrimar el ascua.

Y ahora, para hacerle una mijita amarga la existencia, le aseguro que soy agricultor, y que vivo en el campo, cultivando olivos para que den aceite tasado, tanto para el prosaico gazpacho como para la aristocrática salsa a la mayonesa. Tornen las albricias a su nocturno corazón, cambie por enojo sus satisfacciones y dé reposo a su galana pluma más digna de contender en románticas empresas que en menesteres de "villanos" y malandrines.

Vuestro romanticismo, vuestra literatura, están revestidos del sudario de la muerte, y, no obstante, en el fondo sois festivos como unas sonajas, y más inocente que el pájaro mosca.

Por primera vez le visto por escrito pretender solazarse con la desventura y la desgracia. Habéis dicho, amigo "Lechuza", cosas de una ferocidad aterradoras, que pasan cantando, merced a su lozana y retozona prosa.

Habéis dicho que no se ha vivido barato en Córdoba más que en aquellos años dulce, y de gratos recuerdos para nosotros, de pesadilla para los agricultores, en que se vendía barato

debido a la falta de dinero que producía la escasez de las cosechas, y en que la carne bajó también considerablemente por la carencia de pastos y no tener los ganaderos recursos para alimentar a mano, "fue una gran pena", pero necesitamos de la casi catástrofe para vivir".

¡Insinero! ¡Jamais "años dulces" y "gratos recuerdos" a una hartazón de carne, porque no había pastos y los agricultores tenían que matar sus ganados por no tener para echarle pienso a mano!

Si en aquellos años se corrieron ustedes hasta las madres, y ahora, desvelada la producción, sentís la falta de carne abundante y barata.

Dios nos libre de que esas teorías disolventes y disueltas en literatura las tome en serio quien puede también matar la gallina de los huevos de oro.

No más estadísticas, que no han de convencerle, querido "Lechuza", y solo le advertiré que son treinta y siete las provincias donde se cultiva el olivo; que los intereses perjudicados por la tasa y la merca de la exportación de aceite no quedan circunscritos a un centenar de personas. El problema es de más alto vuelo que la elevada torre de un campanario.

Sepa, si quiere creerme, que campo se despuebla de una manera alarmante. Caminan sus moradores hacia las grandes ciudades, hartos de ser esclavos. Ni los obreros, ni los colonos, ni los propietarios, experimentan bienestar, y si se da en matar a la madre, no pidáis, carísimo "Lechuza", corderitos tiernos y aceite barato para refocilarse.

Antonio Zuriola.

Paso de un tren hospital para Málaga

Esta madrugada, a las cuatro y media próximamente, llegó a esta capital el tren hospital número 3, que procede del Norte, y que, como se recordará, cumpliendo órdenes superiores, estuvo varios días detenido en la estación de Córdoba hasta que pasó con heridos.

La oficialidad y personal sanitario del tren está constituida en igual forma que cuando el convoy estuvo en Córdoba, mandando la fuerza el comandante médico don Francisco del Valle.

El citado tren hospital a las cinco y diez minutos de la madrugada continuó a Málaga, donde quedará esperando la evacuación de heridos o nuevas órdenes de la superioridad.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Córdoba hace treinta años

Martes 21 de agosto de 1893

Se reúnen en el domicilio del señor Conde del Robledo de Cardena, jefe del Comité local del partido liberal democrático, los miembros más caracterizados de dicha agrupación política, para tratar asuntos delicadísimos en relación con sus ideales.

Fallece el ilustre comandante del cuerpo de inválidos don Fernando Pérez de Guzmán el Bueno y Gallegos.

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

Mujeres que escandalizan

Vecinos de la calle de Emilio Castelar se quejan de que las pupilas de una casa "nom sancta", establecida en dicha vía, escandalizan, se insolentan y profieren frases gordas, hiriendo el pudor del vecindario, que tiene, además, que presenciar escenas poco edificantes.

Dichas damas nocturnas tienen su radio de acción en la citada calle y en el paseo de la Ribera.

Según nuestros comunicantes, ya han formulado denuncias anteriormente sobre el particular, sin resultado favorable.

Esperan ser más afortunados por nuestro conducto y confiamos en ello. ¡Hay que guardar las formas, jovencitas, y sobre todo, no molestar!

Faroles pagados

Frecuentemente hemos expuesto quejas relativas a las deficiencias del alumbrado público en las horas de la madrugada; hasta ahora no hemos obtenido éxito en nuestras peticiones.

Esperamos, sin embargo, que a fuerza de repetir quejas razonadas sobre el particular se nos hará algún caso.

Tenemos en cartera el farol número 422, situado en la fachada de la casa número uno de la calle Euen Suceso. Como toda ella está a oscuras durante la madrugada, piden los vecinos que este farol, por su situación estratégica quede encendido hasta el día. De otro modo resulta intransitable tan oscuro y abandonado a su suerte.

Otro farol que debiera estar encendido hasta el día es el enclavado en la fachada de la casa número 3 de la calle Humosa, del barrio de Santa Marina. Nos dicen que da miedo pasar por dicha calle en la obscuridad.

¿Costará mucho tener encendidos esos dos faroles un par de horas más?

Por nuestra cuenta repetimos la queja relativa al apagón completo de la calle de San Pablo. Al salir de LA VOZ, de madrugada, ¡damos ca tropezón y nos llevamos ca susto!

Sabemos de otros muchos tarotes apagados; ya los iremos mencionando.

El paso de tropas para Africa continuó anoche

Una compañía del regimiento de Aragón

Esta madrugada en el tren mixto de Madrid, a las dos y cinco minutos, llegó de Aragoza, donde dicho cuerpo está de guarnición, una compañía del regimiento de infantería de Aragón número 21.

Tan pronto como el tren detuvo su marcha descendió al andén el jefe de la fuerza, quien cumplimentó al teniente coronel don Luis Viana Risgo, que como jefe de día se hallaba en los andenes.

El orden en la estación cuidaban fueras del regimiento de Artillería pesada al mando del oficial de vigilancia don Rafael López Varela.

La expedición la componían 200 soldados, a cuyo frente vienen el capitán don Vicente Morel y los tenientes don Antonio Frauri y don Pedro Gracia.

Los sargentos don Isidro San, don Eduardo Vara, don José Benito, don Francisco Rios y don Mariano Reina.

El inspector de Andaluces don José Cortiza, que se hallaba en los andenes conferenció con el jefe de la fuerza, indicándole que había necesidad de trasladar, cosa que se efectuó acto seguido.

Para suministrar el café a estas tropas salió en el mismo tren una sección del 4.º regimiento de Artillería pesada al mando de un sargento.

La compañía de Cravelinas tomará el rancho en la estación férrea de Bobadilla.

Las tropas de Burgos e Isabel II

Esperabanse en este tren también las tropas que van a completar los batallones expedicionarios de Burgos e Isabel II, informándose la oficialidad del de Aragón, que aquellas en número de doscientos hombres habían continuado por la estación de Espeluy para llegar a Puente Genil a la hora del café.

A las tres menos cuarto de la madrugada continuó la compañía de Aragón en el tren mixto de Málaga con dirección a Bobadilla, desde donde seguirá a Algeciras.

Fuerzas de los regimientos de Otumba, Isabel la Católica, Ordenes Militares, Vizcaya y Mallorca pasarán hoy

Anoche a las doce se recibieron en esta capital noticias urgentes de que continuaba el paso de tropas para Africa.

En el tren correo descendente de Madrid llegará a esta capital un núcleo de soldados que pertenecen a los regimientos de infantería de Otumba, Ordenes Militares, Vizcaya y Mallorca, siendo el total de individuos de más de quinientos.

En la explanada de la estación se les suministrará un rancho.

A las dos y veinte de la tarde llegará un tren militar titulado 1.002, que conduce fuerzas de los regimientos de infantería de Isabel la Católica y Vizcaya,

ya, haciendo un total de doscientos veinte soldados, y además la plantilla de oficiales.

Estas tropas, tanto las que llegan por la mañana como por la tarde, dicen que esperarán su continuación en Córdoba hasta la noche.

Unas fuerzas se dirigen a Málaga con destino a la zona Oriental, y otras a Algeciras, para embarcar con rumbo a Ceuta y Tetuán.

El suministro de café a la tropa.

Antes de partir el tren mixto de Málaga, en virtud de que no habían llegado las fuerzas de Burgos e Isabel II, surgió el inconveniente de que no se sabía dónde se suministraría a los soldados de estos cuerpos el café de la mañana.

Merced a que en los andenes se hallaba el oficial de guardia del gobierno militar, don José Esobar, que tuvo conocimiento de lo que ocurría, quedó convenientemente arreglado el asunto, puesto que se hizo una combinación a fin de que a toda la fuerza expedicionaria se suministrara el café en Puente Genil a la misma hora.

El señor Escobar activamente trabajó también para que marchara hoy en el expreso la sección de artillería que ha de suministrar en Puente Genil el segundo rancho a los soldados de los cuerpos que llegarán en el tren correo y en el especial de las dos de la tarde.

Asegúrase que por la noche pasarán otros trenes conduciendo más fuerzas con destino al territorio de Africa.



¿Le Pica la Piel o Siente Quemazón?

El Ungüento Cadum hace cesar la quemazón y picazón al instante. Produce un efecto calmante y cicatrizante asombroso cuando se aplica sobre la piel irritada o inflamada. Ha demostrado ser un gran alivio para millones de personas que durante años han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones urticaria, rochales, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, contusiones, arañazos, lastimaduras, quemaduras, magulladuras. Precio 2 Ptas.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

¡Que sea enhorabuena!

Al fin se nos hace caso, aunque algo tarde

En las últimas horas de ayer tarde, observamos que en la calle Doce de Octubre y en las contiguas, una numerosa brigada de obreros municipales dedicábase a recoger las grandes cantidades de polvo que en dichas vías existen, así como que se arrojaba abundante agua.

Estos trabajos causaron excelente impresión entre el vecindario, que mostraba su satisfacción al ver que al fin van a adecentarse las calles donde están instaladas sus viviendas.

¡Gracias a Dios que se nos va a hacer caso! Verdaderamente que durante varios meses hemos sostenido una campaña en favor de la realización de estos trabajos y creíamos que nuestro ruego caería en el vacío.

Va que así no ha sido, nos congratulamos de ello y al tratar de esta cuestión esperamos que la misma autoridad que ha dispuesto el saneamiento de estas calles ordenará asimismo que se haga lo propio con las enclavadas en la otra parte de la prolongación del paseo del Gran Capitán, o sea en las calles Fray Luis de Granada, explanada de la fábrica de cerveza, etc.

Sería el complemento de esta mejora y el vecindario quedaría satisfecho del celo de sus autoridades al recoger los ruegos justificadísimos que les formula.

No dudamos que estos trabajos de saneamiento continuarán en la forma que indicamos a petición del pueblo cordobés, que habita en la zona de reciente construcción de la ciudad, ya que se reconocerá la justa petición.

Del municipio

Recaudación

El día 16 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.283,41 pesetas; por derechos del matadero, 357,31; por varios arbitrios municipales, 774,18; por carruajes de lujo, 66; por el de rodaje y arrastre, 343,03; por el de bebidas y perfumería, 1.833,11.—Total, 5.157,04.

El día 17 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.439,90 pesetas; por derechos del matadero, 357,31; por varios arbitrios municipales, 774,18; por el de rodaje y arrastre, 343,03; por el de bebidas y perfumería, 1.833,11.—Total, 5.247,53.

El día 18 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.430,04 pesetas; por derechos del matadero, 357,31; por varios arbitrios municipales, 774,18; por carruajes de lujo, 22; por el de rodaje y arrastre, 241,35; por el de bebidas y perfumería, 2.343,60.—Total, 5.646,28.

A los reclutas

Los reclutas pertenecientes al actual reemplazo, que hayan sido declarados soldados, se presentarán en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de recoger sus respectivos pases.

Hacia el arreglo de Londres

Con la aceptación por Alemania del plazo de un año para la evacuación militar del Ruhr, puede decirse que ha desaparecido el último obstáculo serio para llegar a una inteligencia en Londres sobre la ejecución del plan Dawes. Ha sido la presión de Inglaterra y de los Estados Unidos lo que ha decidido a Alemania a aceptar la proposición francesa. No ha querido Alemania cargar con la responsabilidad de la ruptura de las negociaciones, y aunque su Gobierno había cometido la torpeza de decir que "no demasiado pronto, con lo que la Prensa alemana hizo una campaña en la que se decía que el prestigio nacional estaba empeñado en la evacuación inmediata del Ruhr, las cosas se han arreglado antes de lo que se esperaba.

Ello quiere decir que el plan Dawes va a ser puesto en vías de ejecución. Pero no conviene hacerse demasiadas ilusiones sobre su practicabilidad. No nos olvidemos de que impone a Alemania un pago de 125 millones de libras oro durante un número indefinido de años y que son muchos los economistas que juzgan imposible la exacción de un tributo semejante, como no sea por un corto número de años. Se trata de cuatro veces la suma que Inglaterra paga a los Estados Unidos y los ingleses dicen que, si no fuera el país que produce la casi totalidad del oro del mundo, no podrían pagarla.

Y acaso no sea menos grave que el importe de las reparaciones, la razón de que no se haya fijado su totalidad. No se ha fijado porque habría resultado imposible satisfacer al mismo tiempo a Francia y a Alemania. De haber sido pequeño el importe total, Francia habría podido quejarse, y con razón, de que la posición de Alemania después de la derrota habría sido muy preferible a la suya después de la victoria. Mientras que si se hubiese fijado una suma tal que hubiera satisfecho a Francia, se habría sentido Alemania tan abrumada que habría continuado e intensificado su resistencia pasiva contra las reparaciones.

Esto quiere decir que lo que va a aplicarse es una solución indefinida, y que en el fondo no se pretende resolver el problema de las reparaciones, sino que los pueblos interesados se contentan con aplazarlos. Volverá a surgir de nuevo, cuando Alemania tenga que satisfacer los grandes pagos que prevé el plan Dawes, y no los satisfaga. Pero entonces se buscará otra solución transitoria. Del mismo modo que en ciertos periodos de la Edad Media era imposi-

ble conseguir una paz entre las partes contendientes y se contentaban con pactar treguas para unos cuantos días o semanas, así la Conferencia de Londres y los expertos han tenido que contentarse con una solución temporal, que no cierre el camino de futuras soluciones. Y después de todo, la humanidad entera ha de congratularse de lo hecho, porque las cosas no dan para más.

La solución provisional tiene que ser melancólica para todas las partes contratantes. Francia ha tenido que renunciar a arreglar las cosas de Europa de propia voluntad. Como dicen algunos de sus escritores, "ha abandonado la isla del nacionalismo para bogar en aguas internacionales". Pero no podía ocurrir de otro modo. Su hegemonía militar sobre Europa no podía sostenerse sino al precio de su ruina, y el día en que vio M. Poincaré bajar el franco por debajo de treinta céntimos de peseta, tuvo que darle el corazón el presentimiento de que se había acabado su política lo cual explica la poca oposición que se ha hecho a M. Herriot durante sus negociaciones de Londres.

Alemania, a su vez, tendrá que pagar. Un pueblo que depende más que nunca de sus exportaciones industriales no puede desear la voluntad de adversarios como Inglaterra y sus colonias, los Estados Unidos y Francia. Alemania depende, hoy mucho más que antes de la guerra, de la buena voluntad universal. La pérdida de sus colonias significa la pérdida de alimentos y materias primas que le son necesarios. Se ha hablado mucho de que Alemania se dedique a la reconstrucción económica de Rusia, pero ello requiere de una parte la transformación del Estado ruso, y de otra parte, el apoyo de la finanza internacional, que ha de facilitar los capitales necesarios para esa obra.

Interpretemos el arreglo inminente de Londres como una sumisión de Francia y de Alemania a la economía y al deseo de paz de todo el mundo.

Los robos de caballerías

Rescate de algunos semovientes

El comandante del puesto de la Guardia civil de la Fuensanta comunicó al del Espíritu Santo, sargento don Cristóbal Recuerda Jiménez, que a esta capital habían llegado procedentes de La Carlota, varias caravanas de gitanos, que se supone habían robado caballerías en las proximidades de aquel pueblo.

El señor Recuerda Jiménez, con los guardias civiles Juan Medina Sánchez

Pedro Carrido Gómez y José Muñoz González, se dirigió por la margen derecha del Guadalquivir hasta el vado de Casillas, donde se informaron de que en efecto, habían pasado diferentes grupos de gitanos, pero que no llevaban caallerías.

Iguales informes adquirieron en la denominada puerta de Sevilla, lo que hace sospechar que los gitanos al saber que los buscaba la Guardia civil, antes de penetrar en la ciudad dejaron las caballerías abandonadas en distintos lugares.

Por tal causa el señor Recuerda y los guardias citados con gran celo continuaron las diligencias hasta lograr esclarecer lo ocurrido, obteniendo un feliz resultado en sus indagaciones.

En terrenos de la Alameda del Obispo se encontraron once caballerías mayores. Dos de ellas fueron hurtadas al vecino de Fernán Núñez y Antonio José Alcalá la noche anterior al día en que fueron vistos los gitanos, otras dos a otro vecino de Fernán Núñez y las restantes fueron robadas en distintos cortijos enclavados en el término del pueblo antes citado y de La Carlota.

Las caballerías de referencia han sido entregadas en depósito a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la izquierda, de esta capital, mereciendo elogios el servicio prestado por el sargento señor Recuerda y guardias a sus órdenes, quienes continúan trabajando para detener a los autores de los referidos robos.

Anoche tuvimos noticias de que aprovechando la obscuridad, durante la madrugada penetraron en las cuadras de la finca "Los Frailes", de este término municipal, mediante escalos, varios individuos que, lograron apoderarse de tres caballerías mayores, cuyo paradero se ignora hasta la fecha.

Se supone que los autores de este robo con las caballerías indicadas han marchado con dirección a Almodóvar del Río o Cañete de las Torres.

Con la urgencia que el caso requiere, la guardia civil de la Fuensanta ha comunicado el robo, al objeto de que se indague sobre el particular, a los comandantes de los puestos de la guardia civil de toda la provincia, al mismo tiempo que aquí se trabaja con idénticos fines.

En el sitio más céntrico de la población

se arrienda un local apropiado para bar y café económico. Darán razón Portería del Hospital Militar.

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

Jose López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna de mayor producción en su clase. -CÓRDOBA-

Sucesos y denuncias

Por escándalo
Anoche, los guardias de Seguridad Fernando González y Amador Fueno, en el paseo de la Fuensanta, detuvieron a Antonio Castro Flores, domiciliado en un chozo de la puerta Baeza, que en el cine de aquel paraje estaba promoviendo escándalo.

Malos tratos
Se ha presentado en la Comisaría Antonio Quedada Godoy, de 51 años, domiciliado en el Instituto general y técnico, denunciando a Manuel Pozo González, que reside en el número 52 de la calle Rey Almanzor, por malos tratos de palabra y obra.

El ataque a los árboles
El brigada de la guardia municipal Wenceslao Varona, denuncia a los niños Francisco Guío Rivas y Francisco Sánchez Pérez, domiciliados en la casa número 5 de la calle Muñoz Capilla, por subirse a un árbol junto a la torre Malmuerta, estando a punto de troncar el tronco de dicho arbusto.

Las caballerías
El guardia municipal número 23 denuncia a José de la Haba León, que por la calle Torrijos conducía sueltas varias caballerías de las que transportan materiales para las casas en construcción.

Más cuidado
El urbano José Reina denuncia a Enrique González Faena, que transitaba con un carrillo por el acerado del paseo del Gran Capitán, causando molestias a los viandantes.

—Por igual causa es denunciado José Camargo Gómez.

Cañería rota
El guardia municipal Juan Benavente dice que en la calle de los Frailes hay una cañería rota, saliendo el agua a la superficie, causando los consiguientes perjuicios al vecindario.

El fútbol
El guardia municipal número 79, Francisco Vargas, denuncia al niño José Díaz Millán, domiciliado en el número 17 de la calle Isabel II, que juega a la pelota en la calle Claudio Marcelo, originando molestias a los transeúntes y establecimientos situados en dicha vía. La pelota ha sido intervenida.

Por Dios, amigos
El urbano número 60 ha denunciado a Luis Alamo, conductor del carro número 307 que iba subido en dicho vehículo cuando transitaba por la puerta de Gallegos infringiendo las órdenes de la Alcaldía.

Por igual causa se denuncia a Manuel Pérez Plaza y Francisco Nieto Caballero.

¡Todo es suyo!
Se denuncia por el guardia Antonio Pachón a Concepción Orto Rodríguez que cuantos trastos viejos posee, para su mayor comodidad, los depositó en la cuesta del Pailo.

La fruta prohibida
El guardia municipal número 63, Joaquín Vargas, ha denunciado al niño José Jaraba Manta, que con la mayor tranquilidad, en la plaza de San Pedro, su-

bióse a un árbol y comenzó a arrancar su fruto.

Que se arreglen
El guardia antes citado manifiesta que en las calles Don Rodrigo, Ravé, Frías y Agustín Moreno, hay varios baches que dificultan el tránsito.

La Alcaldía ordenará cuanto antes que se reparen estas deficiencias.

—También otro guardia dice que debe arreglarse la cañería de las aguas del Cabildo Catedral, existente en la calle Pedro López, que está rota desde hace días y sale el agua a la superficie.

Por inulto
El guardia municipal José León denuncia a Carmen Alcoba Cazola, domiciliada en la calle Montero, número 11, por insultar y amenazar al alguacil del juzgado municipal del distrito de la Derecha, al entregarle una citación de dicho juzgado.

Casa de Sooroo
Durante el día de ayer fueron curadas en este benéfico establecimiento las personas siguiente:

Juan Jiménez Cuesta, 63 años, casado, Santa Cruz, contusiones en diferentes partes del cuerpo; Angel Roldán León, ocho años, Padre Roelas 5, herida incisa en la pierna izquierda; Antonio Ruiz Mesa, 15 años, sa el II 11, contusión en el cuerpo y mano derecha; Rafael Guzmán Carmona, cuatro años, Diego Méndez 13, fractura de la clavícula; Pablo Jurado Mendoza, 16 años, Díaz de Rivas 4, contusión brazo derecho y erosiones en el cuello y barba; Manuel Reyes Castro, 15 años, Díaz de Rivas 10, epitaxis y desgarramiento del frenillo del labio superior, y Mercedes Castellano, tres años, Heredia 1, luxación de la cabeza radial izquierda.

NO SE ESCRIBE
SEMENTO
SE ESCRIBE
CEMENTO
NO SE FIDE
CEMENTO
SE FIDE
ASLAND
QUE ES EL MEJOR
CEMENTO
CONOCIDO HASTA HOY
PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Sevilla.	103 pesetas
„ „ Córdoba	117 „
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén.	130 pesetas
Saco en almacén	7 „

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

LOCALES

Ha llegado a esta capital don Serafín de Castro Caballero, hermano político de nuestro querido compañero "P. León", acompañado de su distinguida esposa doña Carmen Poada y sus bellas hijas Amalia, Carmela y Angelita. El señor Castro, a quien en nombre nuestro saludo de bienvenida, es un distinguido funcionario de Fomento y un acreditado industrial, que se propone visitar en asuntos comerciales Santander, Reinosa, Bilbao y otras poblaciones del Norte.

—Por don José Calatrava Campos y su distinguida esposa ha sido pedida la mano de la bella señorita Purificación López Diéguez para su hijo don Rafael.

—En el tren expreso han marchado a Málaga, donde pasarán varios días, los industriales de esta plaza don Juan Arca Avila, don Ramón Urbano, don Antonio Aguilar, don Rafael Mira Dorado, don Rafael Gómez y don Manuel López.

—Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, el probo y activo funcionario de esta Central Telefónica Interurbana, nuestro buen amigo don Ceferino Díaz Santos.

—Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que durante varios días le ha retenido en cama, el ordenanza mayor de teléfonos don Rafael Fresno Arjona, de cuya memoria nos congratulamos.

—Marchó a Madrid el inspector general del Trabajo don Joaquín Adsuar y Queipo.

—Anoche en el tren expreso de Málaga regresó a esta capital nuestro querido amigo el jefe de la sección de Quintas de esta Diputación provincial don Ernesto López, acompañado de su distinguida familia.

—Regresó de Fernán Núñez don Manuel Giménez.

—En el tren expreso regresó anoche de Sevilla el inspector municipal veterinario don José Garrido Zamora.

—Anoche en el tren expreso pasó para Madrid el gobernador civil de Sevilla.

—Anoche en el tren expreso marchó a Gerona, donde se incorporará a su destino, el capitán del regimiento de infantería de Asia don Angel Méndez Maldonado, que, en unión del baillón expedicionario del citado cuerpo, embarcará en Barcelona con rumbo a Africa. Fue despedido por su distinguida familia. Deseamos al joven oficial mucha suerte durante su actuación en Marruecos.

—Ha marchado a Santander, Sigüenza y otras poblaciones del Norte, el reputado doctor don Joaquín Gómez Aguado.

—El Comandante del Tercio extranjero don Carlos de Silva y Rivera se halla en esta capital acompañado de su distinguida esposa.

—Anoche en el tren expreso marchó a Madrid el Comisario Regio de Bellas Artes y Director del Museo provincial de Córdoba, nuestro querido amigo don Enrique Romero de Torres.

CRONICA MADRILEÑA

Camino de la asfía

El tema de todas las conversaciones entre los madrileños ayer fué el calor, tema manido pero inevitable. Como hablar de otra cosa cuando los pulmones jadean tratando de atrapar un oxígeno que resulta, de puro escaso, inasequible.

El calor de ayer fué realmente extraordinario, y eso que el de anteayer fué ya cosa seria. Hay alguna esperanza de mejora?

Tal vez, ya que no por otra cosa, por aquello de que no hay bien ni mal que cien años dure. Además... Según las informaciones astronómicas, al SE. de la Península hay una presión, aunque débil (qué lastima!), y el Levante sopla con fuerza en el estrecho de Gibraltar y en las costas marroquíes (va sin segunda y en las andaluzas. ¿Qué esperar de esto? No queremos fomentar ilusiones y menos después del fracaso de otra área de presiones que se anotó con alguna ilusión y resultó quimérica, pasajera y débil.

Como puesta a dar, la Providencia colma las medidas, con el calor nos prolonga la sequía, y contando con la colaboración de los municipales, esta meseta—calcinada y lagarteril—, y Madrid en particular, resulta irrespirable, polvoriento e insoportable.

Ayer, sin embargo, a la caída de la

tarde, hubo un momento de esperanza; pero resultó también fallido y al cabo molesto. A eso de las ocho se declaró un ciclón, que tras envolver a Madrid en una nube compacta de polvo y "otras sustancias", se resolvió en una ligera lluvia que duró escasamente cinco minutos. Poco después, la luna, en creciente, brillaba espléndidamente y el cielo limpio de celo es amenazaba con otro día análogo.

¿Dónde hallar un consuelo Reñigémonos, va que no pueda ser con otra cosa, con las noticias que nos vienen de Italia. En Italia—y no en los Alpes, que eso no tendría gracia, sino en el valle de Aosta y otros sitios análogos—ha nevado copiosamente. Milán ha tomado un aspecto otoñal, y en las playas del Adriático los bañistas, ateridos, han tenido que suspender sus inmersiones. La verdad es que todo está mal repartido.

X. X.

Subasta voluntaria

En segunda subasta, con laja en el tipo señalado para la anterior, se vende el día 27 de Septiembre próximo, en el despacho del abogado don Rodrigo Larasona, Plaza de Cardenal Toledo, número 2, la casa número 26 de la calle Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustísima señora doña Ana María de Hocas y Losada, bajo las condiciones que resultan en el pliego que obra en aludido despacho.

Bronca entre dos niños

Ayer a las seis de la tarde, en los Patios de San Francisco cuestionaron los hermanos Manuel y Ramón Reyes Castro con Pablo Jurado Mendoza, todos niños de corta edad.

Dos de ellos resultaron lesionados, acudiendo el guardia municipal número 67 Manuel Aguilar, que detuvo a los contendientes.

En la Casa de Socorro, Manuel Reyes fué curado de epitaxis y desgarró del frenillo del labio superior, de pronto leve dichas lesiones y Pablo Jurado fué asistido de una contusión en el brazo derecho y erosiones en el cuello, también leve.

Los contendientes, después de curados fueron conducidos a la Comisaría de Vigilancia, donde quedaron hasta que hoy comparezcan ante el juzgado municipal del distrito de la derecha.

Con motivo de esta reñiga, en los Patios de San Francisco hubo el consiguiente escándalo.

La primera casa de Córdoba en **Silográficas** y material de escritorio es la **LIBRERIA LUQUE** Imprenta y papelería.—Solo vendemos al contado riguroso, pero nada vende más barato.

Remington



El modelo número 12 ¡¡NO SE OYE!! al escribir.
La REMINGTON Portatil NO TIENE RIVAL
 Sucursal en Córdoba, CONCEPCIÓN, 16.--Pidanse catálogos.
 Oficinas: Gondomar, 1, duplicado, primero, A.

Información telefónica

La tarde en la presidencia.-El Consejo del Directorio.-Tres notas oficiales de la presidencia.-Se ha enviado a Capitanía general la sentencia recaída en el consejo de guerra celebrado en Barcelona sobre el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.-Se celebra en Bilbao la cuarta corrida de feria, promoviéndose grandes escándalos en la plaza por lo mal que lo hacen los matadores; el público lesiona a Maera y a Marcial Lalanda.

“De la Agencia Febus”

De Madrid

Madrid 21, de la 1 a las 4. m.

La tarde en la presidencia

A las seis y media de la tarde llegó el general Primo de Rivera a la presidencia.

Dió a los periodistas que se hallaba bien impresionado en cuanto a la situación de Marruecos.

Agregó que no podía ser más extenso porque las noticias que había recibido de Africa a última hora eran muy incompletas.

Estando hablando con los periodistas el presidente, se le aproximó el señor Cadarso, que substituye actualmente en su cargo al subsecretario de Justicia.

Dijo que se había redactado un decreto concediendo el título de condesa de Selueña, que para la señora de Fernández Duro, nieta del señor Duro Selueña, habían solicitado los numerosos obreros de la entidad industrial que lleva dicho nombre.

El Consejo del Directorio

A las diez de la noche terminó el Consejo del Directorio, a cuya reunión asistieron los subsecretarios de Guerra e Instrucción.

El general Vallespinosa dijo a la salida que se habían aprobado varios expedientes de dichos departamentos, entre ellos uno muy interesante de instrucción pública de radicales y otras reformas.

Se introducen economías en el personal de tal forma que los servicios no solo no resultan perjudicados, sino que por el contrario se intensifican y mejoran.

Dichas reformas se implantarán con los nuevos presupuestos.

De tal importancia son dichas reformas que se ha designado una comisión encargada de redactar las bases del nuevo reglamento de servicio.

Al terminar el Consejo el Presidente no había podido aún conferenciar con el Alto Comisario, a quien suponían fuera de la plaza.

Nota oficial de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficial que en extracto dice lo siguiente:

Mal interpretadas han debido ser las

declaraciones del general residente francés en Marruecos Mr. Liautey publicadas ayer por un periódico, pues no es posible que éste haya manifestado lo que en realidad no ha sido convenido en materia de colaboraciones.

Lo que sí es cierto es que el general Chambrú y el coronel Colombat están de acuerdo en practicar la inteligencia entre ambos países que prosiguen una finalidad análoga en Marruecos, cada cual en su respectiva zona de influencia, en cuanto a no permitir que lleguen medios de fuerza y material de guerra al enemigo.

Hubo más, que es el convenio de que Abd-el-Kader, amigo de España y antiguo enemigo de Francia, no hostilizara ni facilitara medios de ataque a los cabileños de la zona francesa, a cuyo efecto se le impuso la obligación a Abd-el-Kader de que no perjudicara a los franceses sino antes al contrario, que favoreciera su acción. De cómo cumplió esta condición Abd-el-Kader, es prueba su muerte combatiendo al enemigo francés en Azib-el-Millar como buen servidor de España.

El mariscal Liautey rechaza la pretensión sostenida por algunos de que Francia tenga aspiraciones sobre la zona española, pero también no es la primera vez que el presidente del Directorio rechaza igualmente esa imputación, pues su comportamiento no puede ser más leal y amistoso con nosotros y no ha nada que pueda inducir a sospechar otra cosa.

Cualquier Gobierno que hubiere tenido pruebas en contrario, hubiera reclamado de la nación amiga y vecina, pero afortunadamente no ha existido motivo para ello ni para sospechar siquiera en una deslealtad.

Otra nota oficial

A última hora de la tarde se facilitó una nota de la Presidencia, que en síntesis dice lo siguiente:

En la mañana de hoy despachó con el presidente del Directorio el presidente del Consejo de Economía nacional, tratando del problema alcohólico, que se estudiará de lleno en la semana próxima, a fin de que esté resuelta la cuestión en la próxima vendimia.

La cuestión está pendiente de informe, y seguidamente se someterá al Consejo del Directorio para su resolución.

En tal es caso el asunto, no es procedente apremiar al Gobierno ya que éste trata de resolverlo.

Tercera nota del día

Finalmente se dió una tercer nota para su publicación en los periódicos.

Contestó el presidente a un artículo publicado en el “Ereald de Madrid” por Ibaro Caballero, encareciendo la necesidad de mejorar la situación del obrero del campo.

Entiende el presidente que el problema no se plantea, si bien la situación del obrero campesino no es envidiable.

Apena pensar la precaria situación del obrero andaluz, a quien nada le liga a la tierra que cultiva.

El actual estado de cosas estriba en una defectuosa relación entre el trabajo y el capital. Es innegable que la no obtención del máximo de beneficio en los cultivos es un factor que encarece y dificulta la solución del problema.

Si en la jornada de trabajo todos los obreros produjeran con la intensidad que corresponde a obreros especializados, claro es que podrían elevar sus salarios en un 25 por 100. Pero es el caso que en la actual jornada de ocho horas no se da el rendimiento debido, no pudiendo tocarse al jornal para no encarecer la producción.

Es necesario educar lentamente las generaciones de obreros especializados, pero es que este estado crearía una sobra de brazos. Se daría un rendimiento máximo y una producción más económica, pero crearía el mal menor de un sobrante de obreros sin trabajo que sería preferible, como hace Inglaterra, sostenerlos sin trabajo antes de perder la especialización de cada uno.

Este problema y el de Marruecos son los que más preocupan al Gobierno. Hay que considerarlos bajo un aspecto social, individual y colectivo.

Termina diciendo que si el punto de vista socialista tiende a defender dando éste cuanto puede dar sin aniquilar sus energías, aspirar a un hogar con sus necesidades cumplidas, obtener un rendimiento que le asegure la vida en la vejez y en paro forzoso, está bien; pero si se defienden tiranías extremistas que ataquen al crecimiento de las industrias defendiendo la resistencia al trabajo para dar colocación a mayor número de obreros encareciendo de este modo la producción, poco asentimiento puede prestarsele.

Otros gobiernos, más políticos o más hábiles, encontrarían en el silencio fórmulas confusas y cómodas posturas.

El presidente cree por el contrario un

deber elemental, ahondar en el problema, saliéndole al encuentro para darle solución.

A tiro limpio

El comandante del puesto de la guardia civil de Tetuán de las Victorias comunica a la Dirección general de Seguridad que un individuo domiciliado en la casa número 3 de la calle de Lepanto, llamado Cándido Martínez Ruiz a El Cubano, hizo un disparo de escopeta contra el guardia civil Pedro Albarrán, disparando luego contra la esposa de éste, hiriendo a ambos.

Después emprendió la fuga, disparando contra Cándido Martín y matándolo.

Seguidamente disparó contra Vicente López Zamora, matándolo también.

El criminal se marchó al campo, siendo perseguido por varias parejas de la guardia civil y somatenistas. Estos lograron dar alcance al Cubano, a quien hirieron de un disparo.

El criminal es individuo de malos antecedentes. La fuerza pública tuvo que realizar esfuerzos en evitación de que el público linchara al Cubano. Este fue trasladado al cuartel de la guardia civil donde quedó, hasta que sea trasladado a la cárcel.

El señor Arriaga sacaba dinero de todas partes

Se conocen detalles de la boda de don Federico Arriaga, alto empleado de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, encartado en el proceso por la estafa a dicha Compañía recientemente descubierta.

El señor Arriaga comenzó hace tiempo a hacer vida fastuosa, gastando mucho dinero.

Primero compró un coche con dos caballos y luego un automóvil.

Para que no extrañasen a sus conocidos estos dispendios, que no estaban al alcance de su fortuna, imaginó establecer una vaquería, como así lo hizo, adquiriendo ochenta vacas.

El negocio era a todas luces ruinoso, máxime para el señor Arriaga, que ni lo atendía ni lo entendía.

El señor Arriaga se procuraba dinero para continuar su vida de ostentación y lujo.

Al enterarse del procesamiento, surgieron muchos acreedores, reclamando cantidades a don Federico Arriaga.

Entre sus acreedores figura un camarero, que reclama cinco mil pesetas de débitos por corbatas y camisas y otros artículos propios de dicho establecimiento.

Para contener las "acometidas de los ingleses" el señor Arriaga simulaba pagos hechos a otros acreedores, mostrándoles facturas satisfechas y recomendándoles paciencia después de prometerles abonarles en breve plazo.

Las trampas del señor Arriaga son más cuantiosas de lo que se suponía. En el primer año de su vida de ostentación realizó créditos por valor de 15.000 pesetas; en el segundo año hizo 70.000 pesetas de trampa, y en el tercero ascendieron a 200.000 pesetas.

Su última operación de crédito la rea-

lizó en Barcelona. Por reclamaciones de este acreedor se descubrió la situación del señor Arriaga.

Este podía disponer del pago de reclamaciones a la Compañía hasta 500 pesetas, y según parece figuran en los asientos de sus libros, como abonadas algunas que a n no lo han sido.

Las niñas desaparecidas

Sigue el misterio en derredor de las niñas desaparecidas de la calle de Filación Eslava. Las niñas no aparecen.

El juzgado que entiende en el proceso, estuvo en la cárcel tomando declaración a la maestra doña Mariana, y luego celebró un careo entre ésta y la señorita de Morales.

Acerca de estas diligencias se guarda gran reserva. Sin embargo, se supone que el resultado de las mismas ha sido infructuoso.

De Provincias

ALICANTE

Choque de trenes

Alicante 20.—Cerca de la estación de Cayo del Segura chocó un tren de mercancías con el correo descendente.

El material móvil ha experimentado grandes destrozos.

Ignórase fijamente el número de lesionados; pero se dice que a consecuencia del accidente resultaron catorce viajeros heridos.

BARCELONA

Del asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.—La sentencia

Barcelona 20.—El presidente del Consejo de guerra que ha visto la causa del asalto y robo de la Caja de Ahorros de Tarrasa ha enviado a Capitanía general la sentencia recaída, la cual no se hará pública hasta que sea aprobada por el Supremo de Guerra y Marina.

Una corrida desastrosa

La cuarta de feria

Bilbao 20.—Se celebra la cuarta corrida de feria.

Actúan de matadores Maera, Marcial Lalanda y Algabeño, lidiándose toros de la ganadería de Santa Coloma.

PRIMERO.—Maera veroniquea y escucha palmas tibias.

Coge los garapullos y prende dos pares regularmente.

Con la muleta está distanciado y deslucido. Pincha en hueso. Entra de nuevo para media estocada saliendo por la cara.

Más muletazos, haciéndose la faena pesada. Una estocada tendida y el toro dobla. (Pitos.)

SEGUNDO.—Marcial Lalanda da unos lances largando bandera, muy despegados. (Pitos.)

Muletea distanciado y movido, entre abuceos y pitos.

Pincha tres veces, saliendo feamente. Termina con media estocada corta. (Muchos pitos.)

TERCERO.—Algabeño da unos lances vulgares.

Hace con la muleta una faena deslu-

cida toreando por la cara y sin reposo. Atiza una estocada caída cuarteando. (Pronca.)

CUARTO.—El público abuchea a un picador que pone una puya en la pezuña.

Los matadores están desacertados en todo y hay un llo en la plaza análogo al de un herradero.

Maera lesi nado

Comienza una lluvia de almohadillas y otros efectos.

Maera baila con la muleta y es blanco de los proyectiles.

Larga Maera un bajonazo y el escándalo arrecia.

Maera pasa a la enfermería contusionado con un proyectil.

En el ruedo hay un stock de almohadillas. También hay profusión de frutas, cascotes de botellas y efectos varios que retiran los barrenderos.

QUINTO.—Marcial veroniquea lo peor que puede. (Pitos)

Con los avíos de matar se va hacia el toro y comienza dando e pantás, que aumentan la indignación del público. La bronca es ormidable.

Lluven sobre Marcialito los almohadillazos.

Se promueven en los tendidos diversos incidentes.

o alio amenaza a público con un estoque.—Un espectador li re a

Lalanda

Cuando la bronca alcanzaba mayores proporciones se originó un incidente entre el público de un tendido y el banderillero Rosalito. Este amenazó a los espectadores con un estoque.

Se originó un conicto formidable, teniendo que intervenir la policía.

Un espectador hirió de un bajonazo a Marcial Lalanda. El escándalo a partir de este momento adquirió proporciones temibles.

Tuvo que suspenderse la lidia. El presidente llamó al palco a Marcial Lalanda. Este se arrodilló pidiendo perdón. Alegó que no le había sido posible torear mejor.

Se calmaron las iras del público y prosiguió la corrida.

SEXTO.—Algabeño veroniquea con voluntad. Hace con la muleta una faena breve y entrando con valentía cobia una estocada desprendida que mata. (Palmas.)

Del Extranjero

El testamento de Matteotti

Roma 20.—La madre del diputado socialista Matteotti recientemente asesinado ha encontrado entre los papeles de su hijo un testamento fechado en el año de 1914 disponiendo que la mayor parte de su fortuna sea repartida entre los campesinos de Palessino.

Representantes que irán a la conferencia de Ginebra

Londres 20.—A la conferencia de la Sociedad de las Naciones que ha de celebrarse en Ginebra, concurrirán los representantes Mac-Donald, Mussolini, Tenny y Heriot, representando a Inglaterra, Italia, Bélgica y Francia, respectivamente.

Informaciones de la noche

Crónica financiera

Durante los cuatro días a que ha quedado reducida la contratación en esta semana, la Bolsa ha seguido dando mue tras de la firmeza que ya reveló en la semana anterior, cerrando nuestra Deuda reguladora a cambio más alto que el viernes último, a pesar de que las noticias de Marruecos han obligado a efectuar nuevos envíos de fuerzas.

Los títulos de la serie F. de esa Deuda, que se hicieron aquel día a 76'50, llegan el martes a 71 y bajo la influencia de esas noticias descienden a 70'75 y cierran a 70'50, y los de la serie E. a 71.

Los títulos pequeños también han estado firmes, llegan a hacerse los de la serie A. a 71'50 y los de la B. y C. a 71'25.

La Deuda amortizable al 5 por 100, según suponíamos, no ha podido sostener los altos cambios de la semana anterior, no obstante haberse efectuado compras de importancia para Barcelona. La emisión de 1920, en títulos de las series E., C. y P., se han hecho a 96'85 ayer jueves, contra 97'50 la semana pasada.

La emisión de 1919 ha estado invariable, a 97.

La Deuda al 4 por 100 exterior tampoco se ha movido del cambio de 85'50 a que cerró anteriormente.

La amortizable al 4 por 100 se ha hecho a 88, pero ayer ha estado más solicitada y se paga en títulos de la serie A. a 88'00.

Las Obligaciones del Tesoro, pasadas, cierran las de la serie B. emisión de 1º de Enero, a 102; emisión de 4 de Noviembre 1923 a 101'50, emisión de 4 de Febrero último a 101'95, y emisión de 15 Abril a 102'05. Las Obligaciones del Ayuntamiento cierran a 87'50, las de 1899, a 95'50, las de expropiaciones del interior, emisión de 1899, y a 92 las de 1909; cédulas del ensanche, antiguas a 96'50, y las de 1915 a 86'50, las obligaciones de 1914 a 88; las de 1919 a 85'25 y las de 1923 a 94 quedando pedidas estas últimas.

Las cédulas del Banco Hipotecario a 90, ofrecidas, las al 4 por 100, a 101'95 las del 5 por 100 y al 6'40 las del 6 por 100.

Las obligaciones del Empréstito de Marruecos se han hecho a 80.

Las obligaciones del empréstito austriaco 6 por 100 series B. y C., a 90.

Las acciones del Banco de España descienden el martes a 60 y cierran ayer a 563.

Los tabacos a 244. Las del Banco Hipotecario se han hecho a 315 en cantidades pequeñas, pero quedan pedidas y sin vendedores. Las del Hispano Americano avanzan a 157 y las del Español de Crédito a 153. Las de la Banca López Quesada continúan a 90 y las del Banco Central a 105 pesetas.

Las de Explosivos reponen a 36. Las preferentes de la Sociedad Azucarera continúan a 92 y las ordinarias de las

mismas a 52,25. Los Guindos a 105. Las Mengemor suben uno por ciento a 198. Las de la Unión Eléctrica Madrileña repiten el cambio de 95. Las del Acumulador Todor se han hecho a 134.

En acciones de ferrocarriles, los Alicante se hicieron el martes al contado, a 319 pesetas y el mismo día los Nortes, también al contado, a 321'50 pesetas; después solo se han cotizado los Alicante a fin de mes, a 314'50 pesetas influidos por las noticias de Marruecos. El Metropolitano Alfonso XIII continúa a 195 y las Compañía Madrileña de Tranvías a 86.

En el compartimiento de Obligaciones se han hecho las de la sociedad general Azucarera, no estampilladas, a 71'50; las de la Trasatlántica de 1920 a 100'15, y las de 1922 a 105. Las de la Sociedad de Construcción Naval al 6 por 100 a 95 y los Bonos de Construcción de 1916 y 1923, de la misma, a 100; las obligaciones de la Compañía Riegos de Levante a 94 y los Bonos de la misma a 92; Hidroeléctrica del Chorro, serie C., a 95'50; Unión Eléctrica Madrileña, al 6, a 102'50, Hidroeléctrica al 6 por 100, a 96, y Cas de Madrid, a 101'50.

En Obligaciones de ferrocarriles cierran Alicante 3 por 100 primera hipoteca a 286 pesetas, serie A., a 95'25; serie D., a 69'50; serie E., a 77'25, y serie F., a 88, y Ciudad Real a Badajoz, a 96'75.

Nortes 3 por 100, primera serie, a 65'30; segunda, a 64'50; tercera, a 64'15; Asturias, segunda, a 63; Alsasua, a 84'50; Especies Nortes 6 por 100, a 102'90, Valencianas, a 95'55.

Peñaroya y Puertollano se han cotizado a 95, pero escasean los compradores.

Metropolitano 6 por 100, a 104'50, y al 5 por 100, a 92'50 y Madrileña Tranvías, a 103.

En valores de sociedades extranjeras se han cotizado las acciones del Banco Español del Río de la Plata a 41 y 42 pesetas; las obligaciones de Río Tinto, a 101'25; Peñaroya, a 98'50; las de la Asturiana de Minas de 1920 a 100 y las del ferrocarril de Tánger a Fez, segunda emisión, a 96.

Los francos franceses han llegado a hacerse a 4'40, lo más alto, para descender a 4'15 y cerrar a 4'10. Los dólares a 7'42; los francos belgas cierran a 38'20, las libras a 33'30, las libras a 36'50 pesetas.

Atuluz.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

Solo nos quedan

200 estuches papel para escribir con el sobre forrado de los que liquidamos a 75 ctms. Apresúrese usted, pues se terminarán muy pronto. Librería Luque.

Por esos escenarios

Un teatro inaugura la temporada con "La Tempestad" y se llena de público.

En el teatro del Cisne de Madrid ha empezado la temporada con un buen cuadro de cantantes.

Se puso en escena la zarzuela "La Tempestad" y se llenó el teatro.

Recuerda esta intentona la de hace dos años en el teatro de Fuencarral.

Ahora, como entonces, el público ha respondido y no regateó sus aplausos a los intérpretes de la inmortal zarzuela de Chapí.

La compañía Barreto

El teatro del Centro abrirá sus puertas mañana viernes, con la compañía del gracioso actor Pedro Barreto.

La actuación del primer actor del Reina Victoria sólo alcanzará a una docena de días, pues Barreto y sus huéspedes han de presentarse en Almería el día 5 de Septiembre, continuando después su expedición artística por Andalucía.

En la corta temporada de Barreto en el Centro se estrenará la última producción de Vives "El Palacio del Hielo", cuyo libro es de Torres del Alamo y Asenjo.

También se pondrá "El emigrante", original de Juan Ignacio Luca de Tena y del maestro Franco.

Se presentarán con "Dofia Francisquita", cantada por Juanita Fabra y Cora Roga.

Compañías líricas para provincias

Ha salido de Madrid para Gijón la compañía de Mariano Serrano, en la que figuran las tiple Selica Pérez Carpio, Campa nor, Viadoms, Dorini de Dizo, María Lebrón, Acuaviva, Guillot, Llamas, Pastor, Faustino Aznar, De Francisco Marco y los maestros Balaguer y Mollí.

Pallester tiene casi ultimada su formación para recorrer el Norte.

Lleva, entre otros artistas de gran prestigio, a Lola Rosell, María Puchol, Goya Mir, Gandia, Llòret, Miranda, Alaria y el maestro Yuguerra.

Todavía no están completas las listas de la de Eugenio Casals y las del Ferrisno Parera, que recorrerá Cataluña, mientras que aquel piensa efectuar su recorrido por Andalucía y Levante.

Se dice que Pepe Serrano explotará un teatro de Valencia, y que Ramos Martín seguirá con su compañía por el Norte, donde también es fácil que realice una gira a de Ruiz.

"Románticos idilios de la carne o El poema de los bellos pensamientos" y "La princesa pálida" (novela) por Ricardo Riballo.—Librería de Fernando Mé, Puerta del Sol, número 15, Madrid. Precio 4 pesetas.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

EL CUENTO DE HOY

Coplas que matan

Desvió la vista del libro, que abandonado quedó sobre sus rodillas, y a través de los empañados cristales escudriñó la solitaria calle con gesto de hastío y desagrado. De vez en vez, un estremecimiento nervioso convulsionaba su cuerpo, envuelto en airosa bata a la romana.

Por qué don Luis y doña Abundia mostraban tal empeño en que su única hija la gentil Carmina, vistiera aquella especie de túnica. Nada tenía de escandalosa. Tenía un escote de forma corazon bastante pronunciado. Además, a ella nadie la veía. ¡Bah! escrúpulos de viejos rancios de los que no debía hacer caso ella, que por su excepcionalidad y su temple debía dejársela de miramientos cursiles, muy por bajo de su elevación espiritual, indiferente a toda conciencia social!

Un mohín de disgusto fué lo suficiente elocuente para denotar que en la calle, bajo el balcón, nadie se "la comía con los ojos" en actitud estática. Aun cuando de carácter insensible a todo sentimiento amoroso, Carmina—mujer al fin—gustaba de cortejos y pleitesias. Hija única, como hemos dicho, de un Lampérez y Rojas, de rancio abolengo y preclara estirpe, venidos a menos por reveses de fortuna—hijos casi siempre de una mala administración y locos dispendios—, quedaron en situación, si no deplorable, al menos por muy bajo de la disfrutada "in illo tempore", que decía don Luis, muy dado a las naos, por lo bien que van a personas ilustradas, o que se precian de serlo.

Creció Carmina en medio de la opulencia y rodeada de los mismos agasajos y atenciones de todos. Su carácter altivo, orgulloso e intemperante, no fué óbice para que miles de adoradores la acosaran con demandas de amor, todas denegadas ante la perspectiva de que aquellos flechazos no iban dirigidos precisamente a su rara hermosura, sino más bien a sus blasones, a su fortuna, proporcionadora de lujos y boatos extraordinarios. Y Carmina no se equivocó. Al desaparecer esa fortuna desbandáronse los rendidos enamorados, cual manada de lobos en huida por la cegazón de antorchas encendidas.

Esta punzada cruel del desengaño acrecentó su austeridad e hizo más ecentrico su carácter. Cerró herméticamente su pecho al amor, y se retiró por completo del mundo, enclaustrándose en aquel caserón pueblerino—desmoronados restos del patrimonio evaporado—donde se dió a una vida ascética, llena de estrambotismos. Sus amigos, los libros. Nada de novelas que hablan de amores. El amor era una farsa. El amor no existió nunca. Lo inventaron los pillos para embaucar a las mujeres tontas y apoderarse de sus bienes con el deliberado propósito de echarse al surco y vivir de rentas... ajenas.

Allí estaba ella para dar un mentís a

quien le sostuviera la existencia del amor.

De escasa cultura y mediatizada educación, a la anti-guana usanza, como requería su estirpe, en rascóse en la lectura de obras filosóficas, científicas, metafísicas y hasta naturalistas, en amalgama inconruente, que, lejos de enseñarla, le proporcionaron una indigestión de conceptos raros, completamente incomprensibles para ella, por su carencia de preparación.

La atrofia cerebral lanzóle a un campo de excentricidades y desvaríos, capaces de dar en el Manicomio con otra mujer que no fuese una Lampérez. Ella le ó, no sé si en Darwin, que la familia no tiene razón de ser, y fué alejándose paulatinamente de sus progenitores y de la corta servidumbre que les restaba, hasta aislarse casi por completo. Y encerrada en su "torre de marfil", sin afectos ni cariños, comprendía la felicidad. ¡Su felicidad!

¿Qué pensaba en aquellos momentos Carmina? No era fácil adivinarlo en aquella cara rígida e impenetrable, de hermosura plástica, ni en aquellos ojos de porcelana, acerado pórtico de la mansión de su alma, en cuya existencia sólo podía creerse por aquello de que constituye el eje de la vida; pero si Carmina tenía alma, debía ser allá, en lo más recóndito de su ser, completamente dormida.

¿Qué clase de mujer—se decía don Luis,—es mi hija? Y con tanta frecuencia preguntaba a su esposa, poseído firmemente de que habría de saberlo porque la llevó en sus entrañas. Aquello era un enigma indescifrable.

Algunos señoritos del pueblo, con el beneplácito de sus papás, y casi impedidos por ellos, que a toda costa querían sacar de su ostrismo a la nena, pretendieron envolverla en las redes tupidas del dios Eros. Todos fueron defraudados. Todos salieron de la casa con ceño fruncido y aire de fracasados. Ninguno consiguió llegar al corazón de aquella esfinge de piedra.

¿Tendrá Carmina corazón...? La juventud masculina de Villaher-

mosa, con motivo de la festividad de San Antonio, y siguiendo la costumbre tradicional, preparóse para dar serenata a todas las muchacas casaderas de la localidad. En la noche de 13 de Junio, armados de guitarras y laúdes, salieron en comitiva, bajo la dirección de Alejandro Insauste—el más rendido admirador de Carmina,—recorriendo las raras solitarias y penumbrosas, en medio de una alegría loca y dicharachosa, endechas de amor y coplillas picarosas e intencionadas, que iban dirigidas a los pechos de las nenas que las inspiraban.

Alejandro es el mejor cantador, pero advirtió que sólo cantaría una copla que le compusiera expresamente Narciso Díaz de Escovar, al pie de la reja de su desdeñosa dueña.

Carmina revolvióse nerviosa en el lecho, con nerviosidad febril y un desasosiego que la impedían conciliar el sueño. Le la calle llegó a sus oídos rasguear de guitarras y voces de mozos. Un silencio sepulcral siguió a aquel rasgueo susurrador, y una voz pastosa y clara lanzó al aire la consabida copla:

"Espiga que no da grano,
abaja que no da miel,
mujer que no da cariño,
nunca delieron nacer."

Como una saeta vino a clavarse en el corazón de Carmina esta copla, que se traducía en insulto a su vida de hielo. Súbita se arroja del lecho, y en olvidándose en un salto de cama, trata de salir al balcón. Una segunda copla, canta la por otra voz más dátil, mas dulce, la detiene:

"Lucero sin claridad,
triste mañana de sol,
arroyo sin transparencia
es la mujer sin amor."

Ya no abrió el balcón. Tornó al dormitorio. Aquellas coplas se repetían en su mente con insistencia tenaz y atormentadora...

Todas las flores del jardín cubrían a la mañana siguiente el lecho de Carmina. Entre ellas, la figura marfilada dormía el sueño eterno. La asfixia puso fin a una vida estéril y abólica.

El amor que despreció; el no gozado y el de sus padres no despreciado, lo ofendió con su vida a aquellas flores que la dieron muerte, y con ella el amor...

Dioscorides Llave García.

CHOCOLATES Y
POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A. - CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.

De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 1/4 y 1/8 de kilo a pesetas 3 y 1'70.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645 —Córdoba

Arde una modesta choza y quedan sus habitantes en la miseria

Un pobre viejo nos relata su desgracia

Hemos recibido esta tarde la visita de un pobre viejo, un anciano venerable, curtido por el trabajo y por los rayos del Sol, que presa de una fuerte excitación nerviosa, nos ha hecho un relato hondo y sentimental.

El desenturado anciano, llorando nos dijo:

—Acaba de quemarse mi casa, una choza que he hecho con mucho sacrificio en mitad del llano de la Albaila.

—¿Totalmente ha sido destruida?

—Sí señor, toda y la pena que tengo es que mi nieto, no me ha dejado ni un trapo siquiera. ¡Too ha ardido! Nos hemos quedado sin nada, en la miseria.

—¿Quién habitaba la choza?

—Mi mujer, una hija que tengo y un zervó.

—¿Cómo comenzó el siniestro?

—Pues mi nieto, señorito, no le puedo decir, porque yo estaba al cuidado del melonar y no reparaba en la casa, pero empezó a arder las taramillas y se extendió a poco a mi choza que en un minuto desapareció. Too cuanto hice por salvarla y por poner a la parte fuera la ropa y a unos mueblesillos, fue inútil. ¡Mi mujer la pobresita lloraba más!

El viejo campesino al acabar de decirnos esto, rompió a llorar como un niño, y hubimos de consolarlo, prodigándole frases de esperanza, que serenó un poco su ánimo abatidísimo.

Mostró deseos de significar públicamente su gratitud por algunos obreros agrícolas que trabajan próximo al lugar donde ocurrió el siniestro, los cuales ayudaron a la familia y trabajaron para extinguir el fuego.

—Mie usted—continuó—. Quiero también que ponga usted en "el papel" que estoy muy agradecido a Juan el de los Paños, un amiguete de allí al lado, que al verme sin ropa me ha dejado esta chaqueta para que venga a Córdoba a dar conocimiento de lo ocurrido.

—Y su familia, ha quedado allí?

—No señor, ¿Cómo van a quedarse si no hay nada de lo nuestro. Se han ido con un hijo político que tengo, hasta que yo encuentre donde meterme y pueda comprarles un poco de ropa. ¡Se han quedado sin un trapo, señorito!

Yo quiero que hable usted algo de esto para ver si hay buenas almas en mi tierra que se acuerden de nosotros. Yo me llamo Máximo Moya García, y estoy provisionalmente viviendo en la calle Mucho Trigo, número 2'.

—Descuide que se hará todo lo posible. Y confíe en la caridad cordobesa, en las instituciones benéficas patrocinadas por damas caritativas, en nuestras autoridades, en los buenos corazones. Todos acudirán a ustedes en este trance doloroso. ¡Cuando me or que a ora se va a llevar consuelo a un hogar modestísimo que la Fatalidad ha deshecho cruelmente!

Paso de tropas para África

Tropas del regimiento de Toledo

Esta mañana en el tren correo de la línea de la Sierra, llegaron a la estación de Cercadilla 193 soldados del regimiento de Toledo, de guarnición en Zamora.

Al mando de dicha fuerza venían el capitán don Miguel Sanmartín Valero y los alféreces don Marcelino Martínez Rodríguez y don Antonio Navarro.

Las tropas continuaron su viaje en el tren correo de Málaga, donde embarcarán para Melilla.

El tren militar, cuya llegada estaba anunciada a la estación de Cercadilla a las siete de la mañana de hoy, no pasó por haberse ordenado que continuase por la línea de Mérida.

Fuerzas de otros cuerpos

En el tren correo de Madrid, llegaron a esta estación Central, 180 soldados del regimiento de Isabel la Católica, número 34, de guarnición en la Coruña.

Al mando de las fuerzas venían el capitán don Vicente Latorre, tenientes don Vicente Soto, don Salustiano Martínez y don Rafael Díaz Marañón.

En el correo de Málaga, al que se engancharon dos coches más, continuaron su viaje.

También llegaron en el correo de Madrid 40 soldados del regimiento de las Ordenes Militares, de guarnición en Estella, al mando del teniente don Ignacio Fernández.

Estas fuerzas, como las anteriores, continuarán para Málaga en el correo, donde embarcarán para Tetuán.

Las esperadas fuerzas expedicionarias eran esperadas en los andenes por el capitán de artillería don Aurelio Cuellar y el teniente de vigilancia don Rafael López Varela.

En el mismo tren marchó el sargento de artillería don Francisco Almansa en unión de varios soldados, al objeto de servir esta tarde el rancho a otras tropas en Puente Genil.

Otro tren militar

Con una hora de retraso, o sea, a las tres y veinte de la tarde de hoy, llegó a esta estación central un tren militar, conduciendo tropas de los regimientos de Vizcaya, Otumba y Mallorca, de guarnición en Alcoy, Jativa y Valencia, respectivamente.

Componían la expedición 79 soldados de Vizcaya, mandados por el alférez don José de León; 197 del de Otumba, al mando del capitán don José Sanz Prieto y 16 del de Mallorca, al mando del capitán don Ramón Corrás.

Las fuerzas de los dos primeros regimientos mencionados entraron en dicho tren militar con destino a Algeciras, donde embarcarán para Ceuta.

Las tropas de Mallorca se trasladaron al cuartel de la Victoria, donde se aloja el de la Reina, y esta noche en el mismo de Ecija seguirán el viaje a Cádiz, en cuyo puerto embarcarán para Larache.

Las fuerzas expedicionarias eran esperadas en los andenes por el teniente

coronel de la Reina don Manuel Béjar y otros oficiales del mismo regimiento.

Anuncio de otros trenes militares.

Mañana a las siete y a las once y 15 de la mañana, llegarán otros dos trenes militares conduciendo tropas para Marruecos.

También se anuncia para las tres de la tarde la llegada del tren-hospital número 1, de paso para Málaga.

Sucesos y denuncias

Per insultos

Ana Conde Pérez, domiciliada en la casa número 2 de la calle del Custodio, ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra sus convecinas Concepción Prieto Alonso y Rataela Gutiérrez Ravé, quienes con frecuencia la insultan y producen escándalo.

La denuncia ha sido trasladada al Juzgado municipal correspondiente.

Sustracción de unos zapatos

Ha sido detenido Miguel Molina Redondo, autor de la sustracción de unos zapatos valorados en 14 pesetas, de la propiedad de José Arjona Farina.

El detenido, con los zapatos de referencia, que le fueron ocupados, quedó a disposición del juzgado de instrucción de la Derecha.

Aniara lesionada

En su domicilio, casa número 7 de la calle Fernández de Córdoba (Campo de la Verdad), sufrió esta mañana una caída de la cama la anciana Isabel García Aguilar, de 70 años.

Conducida a la Casa de Socorro, fué asistida de una contusión en el labio y maxilar superiores y pérdida de un incisivo.

Una caída

En ocasión de dirigirse por la vía férrea de Sevilla con dirección a Córdoba Rataela Márquez Fernández de 38 años y con residencia en uno de los chozos del Campo de la Verdad, precipitose al sentir la proximidad de un tren que circulaba, cayendo por un terraplén.

Rataela causóse al caer contusiones en el frontal y metacarpo de la mano izquierda, siendo asistida en la Casa de Socorro.

Institución Teresiana Academia para señoritas

Internas y externas

Preparación para Magisterio y Bachillerato. Casos especiales de Cálculo, Francés, Mecanografía, Taquigrafía, 1.ª Enseñanza. Clase especial desde ocho años.

Preparación para oposiciones a plazas del Magisterio

7 plazas obtenidas en las últimas oposiciones

Profesora de Letras.—Profesora de Pedagogía.—Profesor de Ciencias.

P. de la Concha, 17

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

El mentir de las estrellas...

Marte se aproxima a nosotros

El sábado será el día que estará más cerca de la Tierra

Llegan los días más favorables para observar el planeta Marte. Ya se le puede contemplar, a simple vista, desde toda España pasadas las diez de la noche hasta el amanecer. Estas condiciones mejoran de día en día para los pocos trasnochadores, pues el planeta adelanta su salida de cuatro a cinco minutos cada día. Así, a primeros de mes de septiembre pasará por el meridiano a las doce aproximadamente, y a fines del mes citado poco después de las diez. Septiembre será, por tanto, el mes favorito de los observadores cómodos.

El planeta estará el día 23 de Agosto a la distancia más corta de la Tierra (55 millones de kilómetros), y a partir de ese día comenzará a alejarse, pero la diferencia de distancia en esa primera parte es pequeña y apenas influye en la visibilidad del astro.

Estas condiciones inspiran un gran interés científico para investigar puntos dudosos y enigmáticos de la vida marciana, como son, entre otros, el origen y naturaleza de los llamados "canales", sobre los cuales tanto se ha fantaseado y se fantasea.

En el Observatorio Astronómico de Madrid se ha organizado un turno extraordinario de trabajo para el estudio del planeta, a cargo de los señores Ascarza y Jiménez. De desear es que el tiempo favorezca estas investigaciones, pues no ha de olvidarse que la observación de las superficies planetarias es una de las más difíciles de la Astronomía, por exigir condiciones excepcionales de transparencia, y, sobre todo, de tranquilidad atmosférica, hasta el punto de que se han creado para ello observatorios especiales a grandes altitudes, alejados de poblaciones, etc., etc.

Como se ha fantaseado tanto respecto a Marte, y el interés por conocer cuanto con este planeta se relaciona es cada día más creciente, queremos brindar a nuestros lectores unos curiosos datos que entreacamos de un notable estudio del ilustre astrónomo don Victoriano F. Ascarza.

Marte es uno de los planetas más antiguamente conocidos. En el "Almagesto", de Tolomeo, se ha encontrado un pasaje donde se cuenta que en la mañana del día que corresponde al 17 de enero del año 272, antes de la Era cristiana, Marte estaba cercano a la estrella beta Scorpi. Las inscripciones cuneiformes halladas en las ruinas de Nínive demuestran que unos dos mil quinientos años antes del comienzo de la Era cristiana el tercer día de la semana estaba consagrado a Marte, que desde los más remotos tiempos fué señalado, por su luz rojiza, por las alternativas de su brillo y por otras circunstancias, como símbolo del espíritu guerrero, designándole con un círculo y una fecha

inclinada, que es la representación que todavía tiene.

Las observaciones físicas y las investigaciones de su estado y constitución no han podido emprenderse hasta tiempos recientes, cuando la Óptica y la Mecánica han dado instrumentos adecuados.

La órbita de Marte tiene forma elíptica, al igual que todos los planetas. La distancia del Sol a Marte varía entre unos 250 millones de kilómetros y 203, según es éste en el punto más lejano o en el más próximo de su órbita. La distancia de Marte a la Tierra puede llegar, en algunas oposiciones, a unos 56 millones de kilómetros, y, en cambio, en las conjunciones se eleva hasta más de 400 millones.

Se dice que Marte está en oposición cuando hallándose los tres astros Sol, Tierra y Marte en el mismo círculo horario, nosotros quedamos entre el Sol y Marte, y está en conjunción cuando es el Sol el que queda entre Marte y la Tierra.

Si prescindimos de la inclinación de las órbitas, podríamos imaginar que en la oposición de los tres astros citados están en línea recta, quedando la Tierra en un punto intermedio, y en la conjunción están igualmente en línea recta, quedando en el punto intermedio el Sol.

El planeta, en las oposiciones, pasa por el meridiano terrestre de un lugar cualquiera a la media noche, y en las conjunciones pasa al mediodía, y por tanto, en condiciones inobservables.

Para estudiar con mayores ventajas el astro en las horas avanzadas de la noche, las observaciones se hacen en las oposiciones del planeta; fenómenos que se resentan cada setecientos ochenta días (duración del año sinódico marciano), o sea, aproximadamente, cada dos años y cincuenta días.

La última oposición ocurrió en 22 de junio de 1922. En los momentos en que se efectúa, el diámetro aparente del astro, visto desde la Tierra, es de unos 20" de arco, correspondiendo a cada segundo unos 350 kilómetros. Su volumen es, aproximadamente, la séptima parte del de la Tierra, su masa, una décima su densidad, siete décimas, y la acción de gravedad, poco más de la tercera parte. Cada cosa pesa, por tanto, en la superficie de Marte tres veces menos que en la superficie de la Tierra.

Las dificultades para observar el planeta son muchas. Ver a Marte con un buen anteojo y con 200 diámetros de aumento es, para los efectos de descubrir detalles, como ver la Luna a simple vista.

Todos los observadores convienen en que la atmósfera que rodea a Marte es tenue, menos densa que la que rodea a la Tierra. La presión atmosférica mar-

ciana está calculada en unos 250 a 230 milímetros de mercurio. La de la Tierra, al nivel medio del mar, es de unos 760 milímetros. Por consiguiente los líquidos deben evaporarse con más rapidez; el agua debe hervir a unos 66 grados, según unos, y a 50, según otros; desde luego, a temperatura mucho más baja que la nuestra.

Ha sido demostrada espectroscópicamente por Slipher la existencia de vapor de agua, pero debe ser en pequeñas cantidades, según revela la escasez de nubes, aunque se cree que hay brumas más o menos densas y nieblas bajas. La tenuidad de la atmósfera marciana ha de influir seguramente en el régimen meteorológico del astro, que debe hallarse sometido a variaciones bruscas de temperatura, puesto que las observaciones en nuestro planeta demuestran que el mucho vapor de agua en la atmósfera atenúa la acción del Sol, absorbiendo muchas calorías, y modera y disminuye la radiación o enfriamiento nocturno. Por tanto, en Marte no puede ocurrir eso. Tiene, sin duda, como la Tierra, cuatro estaciones semejantes a las nuestras, aunque más largas; pero las noches deben ser muy frías, y las variaciones en los crepúsculos, intensas.

La atenta observancia durante muchas oposiciones ha revelado detalles del planeta que se clasifican en estos tres grupos:

Primero. Porciones blancas, intensas, de tamaño variable, especialmente en las regiones polares, que se atribuyen a nieves.

Segundo. Porciones sombrías, de matices azulado-verdosos, a veces grises, que cubren aproximadamente los 1/8 de la superficie y que han sido atribuidas a las aguas, a la vegetación, etc., y

Tercero. Porciones de tonos rojizos, amarillentos o anaranjados que ocupan próximamente los otros 7/8 de la superficie del planeta, y que han sido y son consideradas como las partes sólidas de la superficie del planeta, mesetas más o menos elevadas, lo que pudiéramos llamar tierras, en oposición a las regiones anteriores, denominadas mares con más o menos propiedad.

Las porciones blancas se presentan en las regiones polares del planeta. Son de magnitud variable, y cambian en relación estrecha con las estaciones del año. Es la que, por semejanza, pudiéramos llamar verano, disminuyen, y en algunas ocasiones se las ha visto desaparecer, luego, con el otoño, van aumentando, y crecen durante el invierno y llegan en ocasiones hasta 50° de distancia del Polo, es decir, en un diámetro de 3.000 kilómetros. Es como si las nieves polares, durante el invierno, en nuestro planeta, llegaran hasta Madrid, cubriendo, como es natural, casi toda Europa, y, en cambio, en el verano desaparecieran totalmente para dejar libre el Polo Norte. Este dato es interesante para juzgar de las condiciones de habitabilidad de Marte. Estas variaciones, mucho más intensas que las nuestras, deben de estar favorecidas allá por la duración de las estaciones, casi doble que las te-

restres. Sobre la naturaleza de esas porciones blancas, apenas hay ya discusión. Se atribuyen a la formación de nieves y a la fusión de las mismas. Hubo otras hipótesis; pero están desechadas.

Todos los estudios confirman que el mundo de Marte es un mundo viejo la erosión durante siglos ha limado y reducido las montañas, el agua ha disminuido extraordinariamente, y la vida, si existe, se refugiaba en las partes bajas, donde únicamente hay agua y atmósfera.

Cada canal de los advertidos en el planeta se termina en un mar, un lago u otro canal, ni uno solo acaba en tierra firme. En ciertos casos se doblan, se cruzan unos con otros, oblicua u octogonalmente, tienen de anchura unos dos grados, y muchos se extienden en longitud hasta 8°.

Estas son observaciones de Schiaparelli, que han sido negadas por otros astrónomos. Son realmente canales para la conducción de aguas. Debemos, por ello, admitir la existencia de seres inteligentes capaces de realizar esas gigantescas obras?

Lowell, que ha estudiado constantemente al planeta desde su observatorio de Flagstaff con instrumentos selectos, afirma que los canales son perfectamente definidos y estrechos y que toda esa red copiosa es manifestación de las corrientes líquidas. Según él, no existen mares, porque el agua es escasa y se condensa casi totalmente en las regiones polares en forma de nieve.

El calor solar, al llegar la primavera, la funde y el agua marcha por los canales, haciendo surgir la vegetación en ambas márgenes. El abio Lowell se inclina a la existencia de seres inteligentes.

Sus teorías han tenido muchos contradictores, entre ellos Pickering, Russell, Wallace, Lau y otros.

En resumen, cada astrónomo tiene una teoría y sostiene una afirmación con idéntico entusiasmo, siendo todas las explicaciones igualmente persuasivas.

En cuanto a lo de que haya habitantes inteligentes, es cosa que no puede contestarse. Creemos que transcurrirá mucho tiempo antes de que se obtengan testimonios indiscutibles favorables o negativos.

El homenaje a don Rafael González López

Aclaración

Al componer la segunda lista de este homenaje por error involuntario del cajista se omitió el nombre de don Enrique Carmona Vaca que contribuye con 10 pesetas, estando conforme la suma total de pesetas 1.20 sumada en esta cifra las referidas 10 pesetas.

Queda hecha esta manifiesta acción para satisfacción del donante y de la Comisión Ejecutiva.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Películas callejeras

a salida de la tolo

Bartolomé Pamos Romero estaba en el campo de la Fuensanta llamando la atención con una "mona" bastante aceptable.

Dos de los del casco acercáronse a Bartolo.

—Caballero, esta no es manera de estar en un paseo público.

—¿A mí?

—Sí, a usted. ¿No se le da cuenta que se halla en posesión de una borrachera?

—¿Yo? ¿Servidor borracho? ¿Vamos, hombre! ¡Qué barbaridad!

—Los guardias se sublevaron, en el buen sentido de la palabra. Y con mucha razón, porque la a y que ver (sin música) el valor que demostró Bartolo.

—Bueno —resumió uno de los del orden.— Vámonos para la comisaría.

Y tuvieron que llevarse al curda a cuestras, porque no había manera de menearlo de allí.

Doña Luisa

Doña Luisa es una dama que tiene una fonda en el mercado público.

A doña Luisa le han denunciado porque se "comió" un huésped de calidad. Al facilitar la relación diaria en la Comisaría dió la casualidad que faltaba un pupilo que era precisamente un señor llamado Ramón Blanco, que el día anterior robó una cartera en la hospedería de Antonio Conde.

Doña Luisa afirma que ella ha hecho eso sin malicia pero vaya usted con ese "disco" a la policía...

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de acreditada casa.

CONCEPCIÓN, NÚM. 27

Indio Rosa

ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurola".

COSAS DE TOROS

"La corrida del mantón"

La Asociación de la Prensa de Santander ha organizado la "corrida del mantón", que ha de constituir, a juzgar por los preparativos, un acontecimiento sorprendente.

A la "corrida del mantón", asistirán las más bellas señoritas santanderinas, siendo condición indispensable que vayan ataviadas con la clásica mantilla y el típico Manila. Los desmayos que van a sufrir los espectadores!

Los "chicos" de la prensa han querido que el cartel de toros y toreros vaya en consonancia a la majestuosidad de la fiesta española. Y han formado un cartel atrayente, sobre la base de tres primeras figuras del toreo. He aquí: Ignacio Sánchez Mejías, el temerario diestro sevillano; Antonio Márquez, docto de los madrileños, sus paisanos, y héroe de las corridas del Norte en la presente temporada. (Este torero en todas las plazas que la bien menos en Córdoba, donde, como recordará el lector, fracasó ruidosamente; y Antonio Posadas, el alegre y elegante matador. Además se cuenta con el concurso del notable reheneador don Antonio Cañero, que rejoneará y matará dos toros de la ganadería de Alarrán.

Los toros que han de lidiar los tres espadas pertenecen a la excelente vacada de Parladé.

Se lleva de pachado en taquilla cerca de 90.000 pesetas de localidades.

La corrida de Cabra

Encuétrase en Sevilla el empresario de la plaza de toros de Cabra, que ha adquirido seis hermosos cornúpetos de la ganadería de Camero Cívico, que estoqueará solo el valiente Ignacio Sánchez Mejías, el día 8 del próximo septiembre.

La feria de Marchena

El cartel de feria de Marchena ha quedado ya ultimado. Se lidiarán el día primero de septiembre seis novillos de los señores Mira por los espadas José Belmonte, Manuel Martínez y Antonio "El Rondeño", y el día 2, seis bichos de la ganadería de Anastasio Moreno Santamaría por Belmonte, Martínez y Joaquín Rodríguez "Cagancho".

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada, 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada, 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pidanse folletos al Administrador.—Se recomienda la Fonda del Camarero.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés,

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

Gobierno civil

Pasaportes

Les han sido expedidos pasaportes para Francia, a doña Remedios Viguera, marquesa viuda de Santa Rosa, y a sus hijos don Ricardo, doña Enriqueta, doña Remedios y doña Rosa Belmonte y Viguera.

Traslados de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes: De la cárcel de Priego a la de Córdoba, Rosario Linares Linares; de Córdoba a Castro del Río, Antonio Rodríguez del Moral, y de Cádiz a Córdoba, Domingo Muñoz Moreno.

Las contribuciones

Del 25 del actual al 24 de septiembre próximo, se efectuará la recaudación voluntaria de contribuciones, por los conceptos de rústica, urbana, industrial y de utilidades, correspondiente al primer trimestre de 1924-25.

Empréstito

La Alcaldía de Puente Genil anuncia subasta para contratar un empréstito de 20.000 pesetas divididas en 800 títulos de 250 pesetas al portador, con el interés anual del 6 por 100 amortizables en un plazo de seis años.

Dicho empréstito se destina a la conducción de aguas para abastecimiento público.

Recurso

Por el Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo ha sido admitido un recurso iniciado por don Rafael Mir de las Heras en nombre de don Francisco Adame Hernández, contra resolución del gobernador de esta provincia, desestimando el recurso de alzada interpuesto por dicho señor Adame, contra acuerdo del Ayuntamiento de Priego sobre liquidación de ingresos y premios de cobranza como recaudador municipal.

Aprovechamiento de aguas

El gobernador de Sevilla remite para su publicación en el "Boletín Oficial" nota relativa a un aprovechamiento de aguas de 20.000 litros por segundo del río Genil en los términos de Badajosa y Lucena, solicitado por don Angel Jiménez Palma.

Petición denegada

La División Hidráulica emite informe denegando la petición hecha por don Juan Antonio Morales para extraer arena en el sitio denominado "Cuesta de la Pólvora" en el cauce del Guadalquivir.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Rafael Blanco Medina, don Enrique Muñoz Córdoba, don Diego Cívico Giraldez, don Rafael Granados Jiménez y don Agustín Santos Montes.

Don Manuel González Ruíz solicita que se transfiera un automóvil de su propiedad a nombre de don Vicente de la Puente.

También solicita don Adolfo Alba Csuná establecer un servicio de viajeros sin itinerario fijo.

De Abastos

El Excmo. Sr. Presidente de la Junta Central de Abastos, en escrito de fecha 16 del actual, dice lo siguiente:

"A fin de regularizar el abastecimiento de los mercados, y ante la persistencia de los tenedores de aceite de oliva de sostener elevados precios por medio del retraimiento, esa Junta provincial y los Delegados gubernativos de la provincia, procederán a la incautación de la sexta parte de las existencias de aceite de oliva de tasa que en el término de su jurisdicción tengan los poseedores en todegas, molinos, fábricas o almacenes que no surtan voluntariamente a los detallistas. Dichas cantidades incautadas quedarán en poder de los tenedores de los mismos y a disposición de las Juntas de Abastos, por el plazo que determina el Reglamento de 31 de Diciembre de 1923, para con ellos atender directamente y sin necesidad de nuevas consultas a la Central, las peticiones de compra con destino a ventas al de all para el consumo nacional.

Las demandas serán admitidas siempre que se haga al pago al contado o exista previo depósito del importe del pedido, en la forma prevenida en las circulares de 6 y 14 del actual, por almacenistas o detallistas que destinen el aceite al consumo interior, y las autoridades llevarán nota detallada de las cantidades servidas con expresión del nombre del vendedor, comprador y punto de destino.

Asimismo, con el incautado se atenderán los pedidos que haga esta Central o las Provinciales, que, careciendo de este caldo, tengan necesidad de abastecerse en las comarcas productoras.

En la circular anterior para determinar el aceite de tasa, se dice que es el de tres grados de acidez, por ser costumbre expresarlo en dicha forma en gran parte del comercio, si bien técnicamente es de tres por ciento de la acidez referida o expresada en ácido oléico.

Por último, cuidarán los delegados gubernativos y las Juntas de avisar a la Central cuando de la sexta parte incautada quede poca existencia, a fin de que si persistiera el retraimiento en la sexta parte de los tenedores, y las necesidades del consumo lo demandaran, autorizar la incautación de una nueva parte de las existencias.

Lo que se publica para conocimiento de productores, fabricantes, almacenistas y detallistas.

Córdoba 21 de agosto de 1924.—El general gobernador civil, Pérez Herrera.

Por esos barrios...

Las emanaciones del Guadalquivir, en la zona de la margen derecha, vienen produciendo al vecindario los efectos de la falta de agua que arrastra, al desembocar en el río, las materias acumuladas en las alcantarillas.

Participan de estos efectos, perjudiciales a la salud pública, cuantos tienen sus viviendas en el paseo de la Ribera, alcanzando también estas molestias y perjuicios a cuantos viven en la antigua carretera general de Madrid a Cádiz, desde la Puerta de Baeza a la de Sevilla.

Desde que el sol se pone hasta que vuelve a salir, la atmósfera que se respira es insoportable.

Es la falta de agua que arrastre las materias que se acumulan en el cauce de las cloacas, que se encuentran sin ese necesario elemento para su desagüe en el río, y por tanto las emanaciones que se producen en el centro de las cloacas, llegan empujadas por el viento, a viciar la atmósfera en aquella enorme extensión, con las consecuencias que son de suponer.

Pensando ligeramente estos efectos son difíciles de evitar, pero si nos fijamos en ello con algún detenimiento podemos encontrar algo muy importante que purifique la atmósfera.

Ese algo es la arboleda, tantas veces plantada como destruida por gentes incapaces de comprender lo que es y lo que significa el árbol para la vida del hombre.

Si la arboleda planteada primero por el Ayuntamiento y después por el Estado hubiese sido cuidada como es debido, las emanaciones del río no producirían los perjudiciales efectos que ahora se experimentan, porque ese precioso elemento de la naturaleza purifica el aire y lo limpia de materias que son nocivas a la salud.

El vecindario de la Ribera, que no cuidó de la vida y desarrollo de sus árboles, porque son suyos, tiene emanaciones del río que le asfixian porque la atmósfera es asfixiante, y experimenta las insalubres consecuencias de la falta de arboleda, con perjuicio particular para el mismo y general para todo el vecindario inmediato a aquel paraje, tan bien dotado por la naturaleza como abandonado por la ingratitude de los hombres.

Martín Porrás.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Inocente Añón y Morena. --- Gran Capitán, 36
C O R D O R A
Superfosfatos, abonos compuestos para viñas, olivos, garbanzos, etc., de la
UNIÓN ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Por los pueblos

Por lesiones

La guardia civil de Fajalanca ha denunciado al vecino de dicho pueblo Rafael Girón Roas, de 24 años, el cual causó una herida de arma blanca de carácter leve, según dictamen facultativo, a Miguel Cantareo Serrano.

Este ha ingresado en el hospital de dicha ciudad, y el agresor quedó a disposición del juzgado.

Caballerías desaparecidas

Del término denominado Arriayanes, del término de Fuente Palmera, han desaparecido cuatro caballerías pertenecientes a Manuel Guisado Etiens, Juan Lucena Mengual y Pedro Aracea García.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de aquel juzgado.

Caballería desaparecida

La guardia civil de La Carlota da cuenta de que del cortijo Doña María del término de Córdoba, y de la propiedad de don Antonio de Torres y Losada ha desaparecido una caballería, la que se supone haya sido hurtada.

La benemérita practica gestiones para el rescate.

Incendio

En el lugar denominado "el Puerto", del término de Córdoba se produjo un incendio en un chozo en el que se hallaban Julian Matos Luque y su esposa, un cuñado y dos hijos del matrimonio.

El siniestro destruyó un arca de madera con ropas, una manta y varios comestibles, calculándose las pérdidas en 125 pesetas.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción de distrito de la izquierda.

Percance automovilístico

La guardia civil de la Arruzafilla da cuenta de un accidente automovilístico ocurrido a las cinco de la madrugada de ayer en el kilómetro uno de la carretera de Córdoba a Villavieja.

Los automóviles 730 y 1.176 caminaban en dirección contraria, conducido el primero por don Rafael Muñoz Palma y ocupado por don Manuel Escribano Sanz y don Antonio Alvarez y el segundo guiado por Manuel Martínez Pérez y ocupado por tres mujeres, pupilas de la casa de lenocinio establecida en la calle de Moerías.

Por efecto del choque entre ambos vehículos y aunque resultaron ilesos los ocupantes, quedaron con desperfectos dichos autos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de la izquierda.

Pascual de Miguel y C.^a

Depósito de tocinos y jamones. Fabrica de pan.

Teléfonos números 117 y 318

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por atentado, contra Joaquín Arenas Navarro. Será defendido por el abogado señor Velasco.

En la sección segunda tendrá lugar la vista de otra causa por robo, seguida contra Pedro Arjona y dos más por el juzgado de Montoro. Las defensas estarán a cargo de los señores Molina Albenidín, Colinet e Hidalgo.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos. Vinos finos de Moriles. Especialidad vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto. Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

CAPITULO VIII

Hombres insignes de armas que ha tenido Córdoba

Marco Marcelo, gobernador de España por los Romanos, fundó la nobilísima Ciudad de Córdoba, llamada de todos madre de peregrinos, ingenios en letras y de hijos famosos en las armas. Aunque otros dicen otras cosas acerca de la fundación de Córdoba, como se verá en Morales y el P. Roa) Fundóla el año de la fundación de Roma 585, o sea 233 años antes que Cristo viniese al mundo.

Fue de Córdoba Emilio Régulo, y tan valeroso, que siendo un capitán ordinario, se hizo llamar Emperador, y lo fue algún tiempo hasta que lo mataron los suos.

El Gran Capitán don Gonzalo Fernández de Córdoba, que solía decir que aunque había muchas tierras a donde viviera de mejor gana que en Córdoba, pero que en solo ella se alegraba haber nacido. Sus famosas hazañas han tenido muchos célebres cronistas en todas las lenguas.

El famoso don Alonso de Aguilar, Marqués de Priego, hermano del Gran Capitán, dice el Padre Mariana que fue uno de los más esforzados y va-

Este sapientísimo filósofo, fué maestro de Alejandro Magno, de quien dijo su padre Filipo que más se preciaba de que su hijo tuviese tal maestro, que de los reinos que le daban.

Fue este filósofo el español y natural de Córdoba, como lo dice Plinio en su libro natural, y don Lucas de Tuy lo afirma en su historia.

Fueron de Córdoba, los tres Sénecas, tan celebrados en su historia. Las casas donde nacieron, se conservan hoy en Córdoba, unto a los niños de la Doctrina.

Los libros que compuso el filósofo Séneca, son los siguientes:

Las Epistolas que escribió a San Pablo. Veintidos libros que escribió de Epistolas a Lucilio.

Otro libro que compuso De vita beata,

Otro libro de Egercendis ofitiis.

Seis libros de Questionibus naturalibus.

Seis libros de Declamationibus.

Otro libro de la brevedad de la vida

Otro libro que envió a Marcias.

Otro libro De consolatione, a Polvio.

Otro de la misma materia a Helvia.

Otro de moribus.

Otro de las cuatro virtudes.

Otro de Studiis liberalibus.

Otro de remedio contra la fortuna.

Otro de doce tragedias.

Otro de Lucio Claudio.

La fiscalización de las Sociedades anónimas

Según dice un periódico de Madrid, los principales extremos del proyecto de ley que se elabora para fiscalización de las Sociedades anónimas son los siguientes:

Vigilancia muy estrecha de las Empresas de ahorro, crédito, capitalización y sus similares.

Prohíbe las prácticas usuales en cuanto a la emisión de acciones con prima y regula el empleo de éstas.

Impone un mínimo de capital para determinadas Empresas, reglamenta la emisión de obligaciones y dicta principios respecto a la colocación de éstas.

Establece responsabilidad por el valor de las aportaciones hechas a una empresa y limita su proporción según el capital de la misma.

Que las acciones sean nominativas hasta su completa liberación.

Los que pertenezcan a la Sociedad no tendrán voto en las juntas generales, aunque sean accionistas, para aprobar las cuentas de la misma. Los acuerdos de la junta general serán suspendidos si lo piden la quinta parte de los accionistas. A la petición del 20 por 100 de accionistas, obligacionistas o de un acreedor por la misma proporción citada, será obligatoria una inspección de la Sociedad.

Revisión del balance por la inspección gubernativa antes de la junta general.

Supeditar el importe del dividendo a la amortización del activo social.

Refuerzo de la vigilancia sobre los Bancos locales y sobre las Sociedades de ahorro y capitalización.

Intervención de la Jefatura superior de Comercio en las suspensiones de pagos, liquidaciones, concursos y quiebras.

Se propone una escala de penalidades pecuniarias muy severa, sin contar las civiles que corresponda exigir a los infractores de la ley.

Sección de Primera Enseñanza

Telegrama

La dirección general de Primera Enseñanza en telegrama fecha de ayer comunica que por R. O. de igual fecha queda confirmado el nombramiento de la señora Naqueda para la escuela número 3 de Montoro, debiéndosela considerar posesionada con igual fecha que la determinada para la señora Cutillos.

A los interesados

Por esta sección administrativa, se interesa que las maestras recientemente ascendidas a la categoría de 3.000 pesetas envíen sus títulos administrativos para ser diligenciados, así como una póliza de diez pesetas para su reintegro, acompañados del correspondiente oficio.

Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford
Luis Lejal

Garaje Central

Córdoba

IMPRESIONES

¡Todos nos disgustamos!

El reloj que tenemos en el Gran Capitán cuando se descompuso, nos dió la desazón, pues si un reloj como este, no hace "tin", ni hace "tan", todos nos disgustamos con bastante razón.

—Venga pronto el arreglo, venga. ¡Por Lucifer! (Esto decía un joven con justa indignación.) Que el reloj, cuando viajo me hace siempre correr, para llegar muy tarde después a la Estación.

Lo mismo que a este joven, a todos tra-tornó, a que arme estos con tictos. ¡No hay derecho! Pardiez. Ahora lo que hace falta, que ya que se arregló, no se estropee nunca, ni se pare otra vez, pues un reloj como este (el del Gran Capitán) cuando se descomponen nos dá la desazón, y si al descomponerse no hace "tin", ni hace "tan", todos nos disgustamos con bastante razón.

Andrés Borda.

La Droguería de J. Chirchilla

Librería, 15 y 17

es la que más vende por la bondad de sus artículos y precios verdaderamente económicos que ofrece a sus clientes. No confundirse: Librería, 15 y 17.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista: Bernal B'án afort
M. del Boil, 1 (esquina a Condómar)

418 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

Otro de Pauper-tale.

Otro contra las supersticiones.

De esta famosa ciudad de Córdoba fueron Pre-cipio y Eimio, que comentaron a Aristóteles.

De esta ciudad fué el famoso Luciano, que compuso diez libros de insignes versos latinos.

De Córdoba fué Averroes, de quien se dice que, preguntándole un hombre si aun endemoniado estaba Aristóteles en el infierno, respondió: "No viscum est Aristotelem non cognosci".

El famoso médico Avicena, fué hijo del Rey moro de Córdoba (?). Este tenía cuarenta filósofos, muy sabios, que le escribían lo que decía.

De Córdoba fué el famoso Quintiliano, tan celebrado en toda España y fuera de ella, el cual tuvo escuela en Roma con mucha fama.

De Córdoba fué Orosio.

De Córdoba fué Galión, hermano de Séneca, que es el tercero de los Sénecas.

De Córdoba fué Rasis, gran doctor de la Medicina.

También fué de Córdoba Rabi Moisés, gran médico del Solán de Persia, el cual escribió muchos libros que hoy gozamos.

Trago Pompeyo, Emperador romano, fué natural de Córdoba, como él se titulaba Imperator Pompeius Tragus Cordubensis. Hizo escribir este sapientísimo Emperador todas las historias del mundo, desde el tiempo de Nino Rey de los Asirios, hasta Julio César. Dividió todas estas historias has-

BIBLIOTECA DE LA VOZ

419

ta cuarenta y cuatro libros. Hecho notable y en que se debe Córdoba alabar, que tiene algún astro que le infunde letras y habilidades.

En tiempo del Emperador Honorio, un poeta cordobés floreció en Roma tan famoso en aquel tiempo, que mandó el mismo Emperador y todo el Senado romano se levantase una estatua en la plaza de Trajano; Dieclo Cidornio, que dejó muchos libros de poesías, tragedias y otras cosas.

Fué de Córdoba el moro Abenraguel, Rey famoso de los moros. (?)

Fué de Córdoba Fray Bartolomé de Miranda, Maestro delacro-alacio.

No es menos famoso don Andrés Fernández de Córdoba, por sus grandes y aventajadas letras, pues fué presidente de la Rota en Roma.. Era natural de Córdoba.

Entre los demás, merece ser puesto aquí el maestro Agustín de Oliva, catedrático de Prima en Salamanca, hijo que fué de Córdoba.

Otro maestro famoso hubo en Salamanca, llamado Fernán-Pérez de Oliva, hijo de Córdoba.

Domício, maestro de Retórica griega en Roma, hijo de Córdoba, ha sido tenido en Italia, en nuestros tiempos, por un oráculo.

Sea el último de tantos hombres famosos el gran Ambrosio de Morales, coronista del Gran Felipe II, no menos santo que docto en todas ciencias, como lo testifican sus obras.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 21.—Jueves. Santos Juana Francisca Fremiot de Chantal, viuda; Bónoso, mártir; Ciriaca, viuda.

Santoral y cultos de mañana

Día 22.—Viernes. Santos Timoteo y compañeros mártires, Hipólito y Atanasio, mártires.

Vida de los Santos.—En este día hace la Iglesia conmemoración de los Santos mártires Timoteo, Hipólito y Sinfiriano. Siendo Sumo Pontífice San Melquisedec, se presentó en Roma un caballero principal llamado Timoteo, muy docto en las ciencias divinas y humanas y fervoroso siervo del Señor. Brillantes dotes que utilizó en beneficio de las almas, con irrtiendo muchas a la religión de Jesucristo. Pero por el prefecto Tarquino, y no pudiendo conseguir que Timoteo abrazase los errores del gentilismo, le mandó a oar por tres veces, despedazar su cuerpo en el ecáleo y, por último, cortarle la cabeza, martirio que tuvo efecto el día 22 de Agosto del año 311.—San Hipólito floreció en tiempo del Emperador Alejandro Severo. La santidad y ciencia de este Santo movieron al Sumo Pontífice a nombrarle Obispo de Porto Romano. El prefecto de Roma Ulpiano le hizo prender en la misma ciudad de Porto, y a ado de pies y manos le é arrojado Hipólito en un profundo estanque, donde murió el día 22 de Agosto del año 251.—San Sinfiriano fué francés, natural de Autún, hijos de padres cristianos, nobles y ricos. Siendo joven fué preso por la fe de Jesucristo, y no pudiendo lograr los gentiles que la abandonase, lo azotaron cruelmente, y, por último, imperando Aureliano, le sentenciaron a muerte. Sufrió el martirio con invicta fortaleza el día 22 de Agosto del año 273.

Jubileo circular.—Continúa en el Monasterio del Cister.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Corte de Mar a.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 22, viernes, a Nuestra Señora de la Luz en Santa Marina.

FUNERALES

En la iglesia parroquial de San Pedro se han verificado los funerales por el alma del que fué portero mayor del excelentísimo Ayuntamiento de Córdoba, don José Herrera Guzmán, fallecido recientemente.

Al acto asistió numeroso duelo y la mayoría de los funcionarios municipales.

Ocuparon la presidencia el primer teniente de alcalde don Pedro Suárez Varela, el exalcalde don José Sanz Noguera, el secretario del Ayuntamiento de Córdoba don Manuel Varo Reiso, y por la familia doliente, el hijo del finado don Francisco, conserje del Ayuntamiento, y don Francisco y don Juan Guzmán Correa, don Francisco Guzmán Gómez, don Ratael Morales Herrera, don Juan Alaba Pérez, don Ratael Crespo y don Manuel Gutiérrez Herrera, y don Fernando Camarcho González, por la sociedad de orífices y plateros de esta ciudad.

Renovamos a la familia doliente nuestro más sentido pésame.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 17 al 23 de Agosto.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'5 de a 3'0.—Terneras 3'0 a 3'30; Lanar y cabrío: de 2'17 a 2'1
Precios de cotización del Hice Años hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4'60 pesetas.—Id. sin id., 4'8.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'34.—Machos, 2'00.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas
Se solicitan agentes.—Tratar de cinco a siete de la tarde.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Eraulio Laportilla, 3, principal.

Notas lucentinas

Toma de dichos.—Hace días tuvo lugar la toma de dichos de la distinguida y simpática señorita Carolina Cantero Lozano, idónea telefonista de esta Administración, y el inteligente uquier del Circulo Lucentino de esta localidad don Antonio Góngora y Cañete de Benito.

Aunque por reciente luto familiar la ceremonia se celebró en familia, se pasó un rato agradabilísimo, aplaudiendo con furor a don Pedro Cazorla y al señor Rivas, compañeros del novio, en unas superiores tarantas que nos cantaron a dúo.

Felicidades a gran l al futuro matrimonio y familia.

Lucentinos que va en.—Por tratarse de un querido amigo e ilustrado lucentino, copiamos lo siguiente de "El Noticiero Extremeño" de Badajoz:

Elaborabu na.—Tenemos noticias de que de todos los presupuestos municipales confeccionados de acuerdo con el Estatuto y presentados en la Delegación de Hacienda, ha sido aprobado con el número 1, como premio y distinción de lo soberbiamente ejecutado, el presentado por el Ayuntamiento de Don Benito, confeccionado bajo la dirección del secretario don José N. Calderón Sánchez y del interventor don José María Serrano Budia, dos competentes funcionarios que tan alto han puesto sus prestigios administrativo y técnico, por lo que al presentarse este último al señor delegado, ha sido felicitado personalmente con encargo de transmitir su felicitación al alcalde y a la corporación municipal. A tan sincera felicitación unimos gustosos las nuestras.

So're aceites.—Los oli areros lucentinos individualmente han puesto los telegramas que más o menos dicen así:

Madrid.—Excmo. señor presidente Directorio militar.

Como olivicultor fabricante me dirijo respetuosamente V. P. suplicándole que medidas restrictivas y tasa aceite evitación pérdida total mercados extranjeros después grandes sacrificios hechos para conquistarlos, produciéndose a la vez desvaloración principal riqueza Andalucía y con ello graves dificultades para sostener clase obrera.

Corresponsal.

Cemento Lafarge blanco	a	Ptas. 210	a	tonelada
» Lafarge gris.	»	200	»	»
» Pulpo.	»	140	»	»
» Landfort.	»	150	»	»
» Portland primera.	»	140	»	»
» Sansón.	»	140	»	»

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales.

Información telefónica

Parte oficial de la guerra; detalle de las operaciones.-La mañana del Presidente del Directorio.- Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.-Programa de la Unión Patriótica Nacional.-No se tolerarán formaciones de partidos políticos.-Otras noticias de provincias y Extranjer

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 21, de las 15 a las 19 m.

Parte oficial de la guerra

Después de las cinco de la madrugada se comunicó en la Presidencia a la Prensa el siguiente parte de la guerra:

Zona oriental.—La columna de Afrau, que quedó para proteger los trabajos de fortificación de Tifarúin y Afrau, ha regresado a Dar Quebdani, sin novedad, quedando allí, además de la guarnición, fuerzas de ingenieros y una compañía de Regulares para el servicio de protección, las que regresarán inmediatamente de continuar reinando la tranquilidad que se observa. Se efectuó convoy a Tifarúin, sin novedad.

Zona occidental.—Los alférces heridos en la operación del día 18 lo fueron don Enrique Alvarez y don Alfonso Martínez, menos graves.

Ayer tarde fuerzas montadas de la mehalla trataban de efectuar un movimiento combinado para concentrarse en las inmediaciones de Gozal, encontrando una partida de rebeldes en las barrancadas, trabándose un nutrido fuego y teniendo seis muertos y diez prisioneros.

Las operaciones del L aud se realizan normalmente, aunque con lentitud, dada la naturaleza del terreno.

Se rebasó Hoj y se avanzó hacia Loma Verde, donde las tropas vivaquearon más allá de Hoj.

La posición de Chatafau ha debido ser evacuada porque no da señales de estar ocupada.

La columna de Taguesu entró en Figuerman.

La columna Xauen auxilió los puestos de Palabaut, ampliando su capacidad al suministro de agua, municiones y viveres.

Se releó la guarnición con bastante fuego y algunas bajas, replegándose a Xexauen a las 16 horas.

La harca del Raisuni combatió y razió algunos de los poblados de Yomark y Usamaten, teniendo un muerto y cuatro heridos.

La columna de Mogueraten no ha tenido ninguna novedad.

La columna del general Riquelme operó sobre el collado de Batiz, que ocupó sin resistencia la posición, donde llegaron ayer, siguiendo avanzando por los crestones donde quedaron fuerzas de Regulares de Ceuta, presentándose al enemigo muy considerable procedente de Beni-Asand y Beni-Said, y como

el general Riquelme no tenía orden de extremar el avance, se efectuó el repliegue del tabór avanzado, teniendo un solo muerto y nueve heridos.

En otro puesto donde había otro tabór fué rudamente combatido con bombas de mano.

Por nuestra parte tuvieron bajas muy sensibles. Comandante Villalba y teniente Albeniz, muertos.

El repliegue se hizo sobre Tabaél, bajo la presión constante del enemigo, habiendo quedado dos tabóres con el coronel correspondiente, y el resto de la columna Riquelme se desplegó a Malrrasi.

Además de las bajas del comandante Villalba y teniente Albeniz, hubo la del oficial Ibor Moreno Vega y Garriga, y heridos cuatro europeos y 19 indígenas.

La escuadrilla de aviación voló sobre Lau y creaciones de Bani-Asaud.

Un aparato cayó en la zona de Uad-Lau, resultando herido el observador teniente de ingenieros Molina.

Las condiciones atmosféricas han hecho difícil los servicios de aviación.

El cadáver del concejal Floriz

A la una de la tarde llegó a la estación del Norte el cadáver del concejal madrileño don José María Floriz, siendo recibido por el Ayuntamiento en pleno, su hermano político don Angel Osorio y otras personalidades.

La mañana del presidente

El presidente del Directorio despachó en el ministerio de la Guerra con los subsecretarios de Estado, Hacienda, Marina, Fomento e interior de Gobernación; después recibió al cónsul de los Países Bajos, presidente de la Junta de Utilidades y director general de Comunicaciones, y esta tarde recibirá al ministro de Venezuela y otros visitantes.

El programa de la Unión Patriótica Nacional

En la Presidencia se ha facilitado a la Prensa el siguiente programa de la Unión Patriótica Nacional:

Se dice en él que no se trata de un partido político, sino de una asociación de hombres de buena fé.

La Unión Patriótica Nacional tiene por única misión heredar al Directorio.

En el texto se dice que han de aceptarse íntegros todos los conceptos de la Constitución de 1876.

Se dan instrucciones para desarrollar el plan del nuevo partido de la Unión Patriótica, dándose órdenes a las autoridades de que no toleren la formación de ningún otro partido político.

La comisión organizadora de la Unión Patriótica Nacional se compondrá de personas honradas y de buena fé.

Se constituirán Comités provinciales y locales, con autonomía completa.

El gobernador se entenderá directamente con la oficina central.

Las autoridades vigilarán el cumplimiento de su deber y si los comités han hecho despertar en sus aliados el amor a la ciudadanía.

Se extiende en otras consideraciones que ya se han repetido muchas veces y son conocidas de la opinión pública.

De Provincias

BARCELONA

Ladrones de alimentos

Barcelona 21.—Tres sujetos se acercaron a un carro, y en un descuido del conductor, arrebataron varios paquetes de alimentos, dándose a la fuga perseguidos por el público que logró detenerlos, poniéndolos a disposición de la guardia civil después de haberles suministrado una regular paliza.

Impresión de que habrá tres penas de muerte

Barcelona 21.—En Capitanía General existe la impresión de que el Consejo de guerra por el asalto y robo a la Caja de Ahorros de Tarrasa, ha dictado sentencia condenando a tres de los procesados a la pena de muerte.

Tropas para África

Barcelona 21.—En tren especial marcharon para Algeciras y Ceuta a los soldados de Asia y Vergara, de guarnición en Gerona y Barcelona.

Visitas al capitán general

Barcelona 21.—Esta mañana el capitán general recibió la visita de los marqueses de Avella y Alos, a una comisión de la Unión Patriótica Nacional, a los generales Mercader, Cabannas y renguer, al comandante de Marina y al secretario de la Cruz Roja.

Denuncia contra el sindicato único

Barcelona 21.—El gerente de la Sociedad editorial Calpe ha presentado denuncia contra la junta del sindicato único del ramo de alimentación, a la que facilitó libros por valor de cinco mil pesetas que se niega a pagarle.

CADIZ

Una petición al Directorio

San Fernando 21.—El alcalde, los concejales y fueras vivas han visitado al gobernador, haciéndole entrega de una instancia en la que se solicita auto-

rización para disponer de las 87.000 pesetas que hay en la caja para la construcción de un mercado público.
PO. TEVEDRA

Una fórmula de arreglo

Vigo 21.—En la Alcaldía se ha tratado en una reunión con los tablajeros de una fórmula de arreglo que será enviada a la Junta de Subsistencias para su aprobación a fin de que no se plantee el conflicto anunciado.

En su vista se seguirá sacrificando reses en el matadero, haciéndose gestiones para obtener la libertad de los tablajeros detenidos.

Choque de un tranvía y un coche

Vigo 21.—El coche de la Alcaldía, ocupado por el alcalde señor Espino, cuando pasaba por la plaza Urzaiz un tranvía le arrolló, rompiendo parte de la berlina del coche, resultando milagrosamente ileso el alcalde.

Llegada y salida de Marconi

Vigo 21.—A bordo de su yate "Electra" procedente de San Sebastián llegó el ilustre inventor Marconi, quien a media noche zarpó con rumbo a Lisboa. Las autoridades cumplieron al insigne viajero.

Inauguración de una exposición

Vigo 21.—Se ha inaugurado con éxito felicísimo la exposición de arte gallego, con asistencia de las autoridades, viéndose muy concurrida.

Han sido muy felicitados los organizadores.

TERUEL

Imprudencia de un fogonero

Ter. el 21.—Fernando Muñoz López, de 21 años, fogonero en el tren minero de Ojos Negros, iba en el tender partiendo carbón y al pasar por el paso superior de la estación de Colla, recibió tan tremendo golpe en la cabeza, que fué reconocido cadáver.

VITORIA

El viaje del Rey y Primo de Rivera

Vitoria 21.—Se hacen preparativos para el recibimiento que se tribuara al Rey y Primo de Rivera a su llegada el día 31 del corriente; la bendición de la bandera del somatén estará a cargo del Obispo y la fiesta que se celebrará en los jardines de la Florida.

Nadie puede dar mejores precios que **EL METRO**. Muchos te ofrecerán venderlo más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Disposiciones de la 'Gaceta' de hoy

Entre las disposiciones que se insertan, figuran una Real orden sobre la fijación de plantillas en los nuevos distritos mineros reorganizados con sujeción a la vigente ley de presupuestos.

Una Real orden de Guerra autorizando a los tenientes coroneles don Fernando Estellagad y don Eduardo Baseraga, de infantería y de Estado Mayor respectivamente, para que marchen en comisión a los Estados Unidos, a estudiar la organización y funcionamiento de las Escuelas militares.

Se les fijará el tiempo de ochenta días y disfrutarán de su sueldo natural, gratificaciones, devengos, dietas y viáticos correspondientes.

Otra de Marina, reglamentando la compra y venta de buques mercantes.

Otros detalles sobre la desaparición de las niñas de la calle Hilarión Eslava

El juez que entiende en la sumaria por el suceso de la desaparición de las tres niñas de la calle Hilarión Eslava, número 17, halla cada vez más potentes las contradicciones en que ha incurrido la señorita Morales, que hacen que las diligencias no pierdan interés y tal vez conduzca al esclarecimiento de los hechos.

Hoy prestó declaración el vendedor ambulante Matías Contreras, quien después de ratificarse en su anterior declaración aseguró haber visto el día de los hechos en la Moncloa a un sacerdote, cuyo nombre no sabe, en compañía de tres niñas de corta edad y de familias modestas.

También ha prestado declaración un tal Fernández, ignorándose sobre que extremos del suceso.

Asimismo se ha recibido hoy declaración a sor Matilde, superiora del convento de la calle Gaztambide, cuya declaración, que ha sido tensa, ha tenido gran importancia.

Después el juez celebró un careo entre la señorita Morales y Sor Matilde, de gran interés.

Más tarde el juez volvió a recibir declaración a la señorita Morales que estuvo deponiendo por espacio de una hora.

Antes de terminar las horas de audiencia el juez se trasladó a la Cárcel Modelo para recibir información al padre de la niña Ortega, por otro asunto distinto al suceso, por cierto que tuvo que suspender la diligencia porque el dete-

nido se hallaba en ermo y no estaba en disposición de declarar.

MÁLAGA

Una madre que vende a su hija por quince duros

Málaga 21.—Anoche se promovió un formidable escándalo entre Ramón García Requena, Consuelo Martínez Chando y su hija Ana, siendo todos llevados a la Comisaría.

Consuelo declaró que el Ramón quería llevarse a su hija, y Ramón manifestó que tenía derecho a ello por haberla comprado en quince duros hace seis meses, siendo llevada la hija a su domicilio por la propia madre.

La muchacha declaró que, en efecto, hacía seis meses que vivía con Ramón y que se entregó a él por consejo de dos ciegos amigos de éste, y que se le abandonó fué debido a los malos tratos que recibía de Ramón.

La fiesta de la Flor

Málaga 21.—Con gran brillantez se ha celebrado la fiesta anual de la Flor, habiéndose recaudado la suma de doce mil pesetas.

SEVILLA

Los obreros del muelle piden sus jornales

Sevilla 21.—Una comisión de obreros del muelle han visitado al gobernador civil interino para darle cuenta que los propietarios de la consignación de corchos que ardieron el domingo, en cuyos niestros toma on parte para salvar la mercancía, se niegan a abonarles sus jornales alegando que es obligación de la casa consignataria.

El gobernador ha mandado llamar al representante de los propietarios del cargamento de corcho para ver de arreglar el asunto.

Un suicida

Sevilla 21.—Este mediodía, al paso de un tren por la estación de San Bernardo, se arrojó un ovca que quedó horriblemente destrozado, y cuyo cadáver no pudo ser identificado.

Paso del batallón de Sicilia

Sevilla 21.—Durante la madrugada última pasó un tren especial con luciendo fuerzas del batallón de Sicilia de guarnición en San Sebastián, que van destinadas a Ceuta.

HOTEL SUIZO
Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Almacenistas importadores

Sáiz y Martínez CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para pedidos de importancia.—AVENIDA O. PEREZ MUÑOZ, 3.

NOTAS DE LA REGION

ALMERIA

El gobernador ha dado una disposición fijando en dos pesetas el precio del litro de aceite.

Esta disposición alcanza a los almaceneros que adquirieron esta mercancía anteriormente.

La Junta de Abastos ha autorizado al gobernador para que a su vez lo haga a los panaderos, a elevar en cinco céntimos el kilo de pan, pero no en diez como éstos querían.

—Cristóbal Molina Torregroa, de 38 años, denunció a la guardia civil de Oriz que un individuo llamado José Alonso García, había penetrado en su domicilio sin ser visto, queriendo maltratar a su esposa que se hallaba sola.

Alonso se había escondido debajo de la cama y al ser sorprendido saltó por las tapias del corral.

Después se presentó ante el juzgado de la localidad.

CADIZ

Ha causado gran alegría en esta población la noticia de que el Cpnse o de Esado ha autorizado el presupuesto de doce millones de pesetas para realizar obras en los astilleros de Minerva y Echevarría y 700.000 pesetas para la construcción de dos flotadores para el salvamento del alcazador "España".

Las obras empezarán en seguida y con ello queda solucionada la crisis de trabajo que se deja sentir en este puerto.

—Las fuerzas del regimiento de Soria, llegadas ayer, y otras que de Córdoba llegarán esta noche, embarcarán mañana para Larache en los vapores "Isleña de Menorca" e "Isleño".

—Llegaron licenciados de Canarias, recibiendo órdenes de que quedaran suspendidas las licencias.

—Se ha recibido en ésta un radiograma anunciando que el inventor Marconi ha aplazado su llegada a Cádiz para el próximo día 28, pues actualmente ha de permanecer varios días realizando varias experiencias científicas relacionadas con el planeta Marte.

SAN FERNANDO

Otro hijo de esta ciudad ha muerto heroicamente en Marruecos. El teniente de Regulares don Julio Sáez de Urraca, hijo del astrónomo jefe de este Observatorio, don Leandro.

GRANADA

La joven de 25 años Pura Peña Gallardo, se cayó a la tina existente en su domicilio, Arco de Elvira.

A las voces de socorro acudieron los vecinos de la casa, entre ellos José Suárez Ruiz, de 17 años, que se arrojó a la tina y con ayuda de varios vecinos consiguieron sacarla del agua.

Sin pérdida de momento, fué conducida al Hospital de San Juan de Dios y al ser encamada en la Sala de la Virgen, falleció.

El capellán de guardia, don José Castro, le administró los Santos Sacramentos.

Se personó el juzgado de guardia,

que ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Como no hubo testigos presenciales en el momento de ocurrir la desgracia, se ignora si el hecho fué casual o se trata de un suicidio.

—Por la carretera de Albuñol venía en dirección a Granada el cosario de Albondón José Cal (en el) Palpaguto, conduciendo un carro con tres caballerías.

Al pasar por las proximidades de Albuñol, parece ser que se es, antaron las caballerías del carro y no pudiendo dominarlas su conductor, cayeron por una barranquera, arrastrando al desgraciado José Calvente, que rodó hasta el fondo del barranco, donde quedó destrozado debajo del carro, cargado con bocoyes de vino.

A pesar de lo terrible del golpe resultó sin daño alguno una desgraciada demente que venía en el carro para su ingreso en el Hospital Real.

El carrero muerto dejó viuda y varios hijos.

HUELVA

Ha sido nombrado juez especial para depurar los hechos relacionados con el hundimiento de la canoa "Enriqueta", el alférez de navío don Pedro Pérez de Guzmán.

—Esta mañana han salido a flote los cadáveres de la esposa e hija del factor señor Prieto, que perecieron ayer en el naufragio de la "Enriqueta".

Madre e hija aparecían estrechamente abrazadas.

Cuando el infortunado padre y esposa acudió al lugar del suceso, se desarrolló una escena de dolor indescribible.

Los buzos han encontrado el casco del buque naufragado a poca distancia del lugar de la ocurrencia.

El juzgado de Marina sigue sus actuaciones.

El Ayuntamiento ha acordado costear los gastos que ocasione el entierro de Juana Martín, esposa del factor y de su hija Basilia.

El alcalde visitó a la familia de las víctimas, dándole el pésame en nombre de la ciudad.

La Asociación de ferroviarios y las autoridades invitarán al público para que asista al entierro, que se verificará hoy a las diez de la mañana.

El acto promete resultar una sentida manifestación de duelo.

Los cadáveres fueron conducidos al depósito judicial a hombros de los marineros de los buques de guerra, seguidos de las autoridades y de numeroso público.

EL DR. CABALLERO

MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

Fiestas en Priego

Una gran corrida

Del 1 al 5 del próximo mes de Septiembre se celebrará la feria real y las renombradas fiestas de costumbre en el bello pueblo de Priego de Córdoba.

Habrán dianas, conciertos, cuecañas, bailes y verbenas, iluminaciones extraordinarias, elevación de globos, teatros y demás espectáculos.

Se repartirá una abundante limosna de pan a los pobres del pueblo.

Para el día 3 está fijada la fecha de la monumental corrida que la empresa de toros, sin omitir gastos, ha organizado.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de don Félix Moreno (antes Salillo), para los notables diestros, de primera categoría, Ignacio Sánchez Mejías, Nicanor Villalby y Antonio Posadas.

Hay mucha expectación para ver esta gran corrida. —C.

LOCALES

El próximo domingo 2 de mes, se celebrará en San Cayetano la unción de la Cofradía del Santo Escapulario. Por la mañana, a las siete, será la misa de comunión general. Por la tarde, a las siete (hora oficial), rosario, plática, procesión con la Santísima Virgen del Carmen, terminándose con la bendición del Santísimo.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

21 de Agosto 1924.

Interior	70'75
Exterior	85'75
Amortizable 5 por 100, 1924	95'80
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	95'00
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'95
Banco de España	535'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	0'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	90'90
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	101'95
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	106'00
Francos	40'50
Libras	33'69
Dólares	7'49

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy, jueves 21 de Agosto 1924

A las diez de la noche. -- Cinematógrafo. -- Cuarta jornada cuatro partes, de la gran serie La Cole Aventura. -- Acontecimiento cinematográfico Estreno monumental de la primera jornada (cuatro partes), de la magnífica película en dos jornadas Violetas Imperiales, por la eminente estrella española Raquel Meller. La película que más éxito tendrá esta temporada. -- Una excelente orquesta interpretará escogidas composiciones musicales durante la proyección.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français. -- Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París. -- Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos. -- Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 16.

Peritos Agrícolas. -- Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos. -- Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensañada. Córdoba.

Ocasión. -- Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de fincas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Amplia urgente. Cómoda, camas, cama de noche, bañina, estufa, regil, máquina de coser, sillas, mesita, estufa, cocina, imgenes, buró, antigüedad, tallado, conuocopy y otros objetos. Horas de cinco a siete, Valderrama, número 7.

Arrendamiento de casa. -- En breve podrá efectuarse el de la calle de la calle de los Machuelos, contiguo a la Plaza de Cánovas (Tendillas), propia para establecimiento, escritorio clínico, banco y similares. Para verla y tratar en la misma con su dueño Francisco Mela, quien tiene el gusto de avisar a una distinguida y culta clientela su próximo traslado a la calle de Santa Ana, 1, esquina a la de Angel de Saavedra, en cuya casa continuará su industria de encuadernación, montando su taller con los últimos adelantos y ofreciendo desde la más rústica hasta la más artística y lujosa que se desee.

Cilindro cruz recificado, prensa cruz para trabajar por caucho y herramientas de taller de platería, cortadores, etc., se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, seminueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 6. -- Para tratar en el mismo.

Academia Civil y Militar. Plaza de Santa Catalina 7. -- Preparación Carreras militares, Armada, Condesables. Amada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Habiendo los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de Navarra y ha sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado mejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

Se ofrece empleado con conocimientos mecanografía para trabajar por la tarde en oficina o casa particular. Razón Claudio Marcelo, número 12.

Se arrienda una fábrica para hacer ventiladores con 50 tinajas y tonelera prensa Samas situada en la calle Parais, de Montilla. Para info mes en el número 41 de la ciudad, calle de la ciudad.

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS DELICADOS Y AJADOS POR EL USO DE OTROS DEPILATORIOS

De venta en todas partes



A cada aplicación seapa ece menos número de pelos igual que sucede con la Electrolysis (Diputación Eléctrica). Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Relojería Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso XIII. (junto al Círculo de la Amistad)

Se vende una casa con seis habitaciones y pozo y cisterna en los terrenos de Gavilan con 650 metros en cuadro sobre barata y de nueva construcción. Para tomar informe, Costanilla, número 48.

Se vende automóvil «Sard», de ocasión, en muy buenas condiciones. Para verlo y tratar, Plaza Colón, número 20.

Se vende una estantería, seminueva, propia para sala de recibimiento y comestibles. Para verla y demás, calle Armas, número 20.

Bicicleta. -- Vendo una muy buena en precio módico. Para verla y tratar, Realejo, 66 (de picho).

Arrendamiento. -- Se hace de un piso principal e independiente en la Avenida de América sin número, frente a la Estación Central.

Se vende una cama de matrimonio, dorada, en precio económico. Razón, Guindo, número 1.

Vendo automóvil americano, 14 caballos, en perfecto estado, toda prueba. Sánchez de Feria, 2, duplicado.

Se vende una camioneta marca «Ford», seminueva. Darán razón en el Garage del Gran Capitán.

Se venden dos cilindros. Horas de verlos de cuatro a cinco de la tarde, Enrique Redel, número 6.

Compraria de ocasión casa, sobre 15.000 pesetas, en buen sitio de Córdoba. Para más, dirijanse por escrito a doña Anarua, Maestra Nacional, Rera (Badajoz).

Pinos, se vende un lote de 1111 pinos para cortarlos en la próxima menguante en la finca «Baldíos de Trassierra» y sus gregados. Para tratar, Enrique Redel, número 1.

Se arrienda un piso con cinco habitaciones, cocina y azotea, instalación de agua y luz, en Santa María de Gracia, número 112.

Empleados. -- Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada, todo nuevo, (special asistente) y limpieza. Precio económico. Informes, calle San Francisco, 56.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA